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MÉXICO, EL PAÍS DÓNDE TODO 
PUEDE PASAR

En tanto para algunos mexicanos 
lo que ocurre en el país, en materia 
política, económica y social, es normal, 
hasta cierto punto, para muchos más 
son el escándalo y las sospechas los 
dos temas que surgen de inmediato, 
ya no se diga cuando hay cambios en 
el gabinete presidencial.

De acuerdo a la revista PROCESO, 
que capta muy bien esta situación que 
aparece de vez en vez en la sociedad 
mexicana, “entre un escándalo de 
corrupción y una amenaza sanitaria, el 
presidente Enrique Peña Nieto realizó 
ajustes en su gabinete legal y ampliado”, 
aludiendo, sin embargo, que esto no 
trastoca el estatus de los grupos de 
poder representativos de su gobierno. 
En pocas palabras señalan que en los 
nuevos nombramientos está la mano del 
ex presidente Carlos Salinas de Gortari.

LOS CAMBIOS
Como sabemos, Mercedes Juan López, 

que se desempeñó en la Secretaría de 
Salud, fue removida y en su lugar se 
nombró  al ex rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), 
José Narro Robles.

Por otra parte, Emilio Lozoya Austin 
dejó la dirección general de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y asumió el cargo 
quien fuera director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
José Antonio González Anaya. En tanto, 
en esta última institución, Peña Nieto 
designó a Mikel Arriola, anterior titular 
de la Cofepris, o sea, la  Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios.

Según la publicación, la salida de 
Emilio Lozoya Austin de la dirección de 
Pemex ocurre en el contexto de la difusión 
de conversaciones entre directivos de 
la constructora trasnacional de origen 
español OHL, donde hasta poco antes 
de asumir ese cargo en 2012, Lozoya fue 
miembro del consejo de administración. 
El ex director de Pemex es hijo de Emilio 
Lozoya Thalmann quien fue secretario de 
Energía durante el gobierno de Carlos 
Salinas de Gortari, y es considerado 
del círculo cercano del ex presidente 
de México.

El relevo de Lozoya Austin es José 
Antonio González Anaya, concuño de 
Salinas de Gortari, pues está casado 
con Gabriela Gerard Rivero, hermana de 
Ana Paula, con quien el ex mandatario 
mexicano contrajo nupcias poco después 
de concluir su mandato.

En tanto, Mikel Arriola, fue asesor de 
Agustín Carstens, cuando se desempeñó 
como titular de la Secretaría de Hacienda 
de 2006 a 2009 y ocupó diferentes cargos 
en la dependencia, hasta que en 2011 fue 
designado comisionado de la Cofepris.

José Narro Robles es un destacado 
priista que entre otros cargos fue presidente 
de la Fundación Cambio XXI del PRI y en 

el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, 
el nuevo titular de Salud fue secretario 
general del IMSS, con Emilio Gamboa 
Patrón, actual senador.

GABINETE MODIFICADO
Recordamos que en el 2013 Peña 

Nieto realizó sus primeros cambios, con 
la salida de Humberto Benítez Treviño de 
la Procuraduría Federal del Consumidor, 
en medio del escándalo conocido como 
“Lady Profeco”, luego de que la hija del 
funcionario protagonizara un escándalo 
de prepotencia.

Lo siguió Francisco Rojas, a principios 
de 2014, quien salió de la Comisión 
Federal de Electricidad y en su lugar se 
designó al economista Enrique Ochoa 
Reza, cercano al titular de Hacienda, 
Luis Videgaray.

Se registra que el 2015 fue el año 
con más cambios y enroques en la 
administración, pues salió Jesús Murillo 
Karam de la Procuraduría General de la 
República, en medio de los incidentes 
por los 43 estudiantes desaparecidos 
en Iguala Guerrero el 26 de septiembre 
de 2014. En su lugar, nombró a Arely 
Gómez, hermana del vicepresidente de 
Noticias de Televisa, Leopoldo Gómez.

También Peña Nieto designó a Murillo 
Karam como titular de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, Territorial y Urbano 
(Sedatu), a la que Jorge Carlos Ramírez 
Marín había renunciado para buscar una 
diputación federal, cargo que ahora tiene.

RELEVOS Y MÁS RELEVOS
Otro escándalo provocó la salida de 

David Korenfeld de la Comisión Nacional 
del Agua. En su caso, el uso de un 
helicóptero oficial para vacacionar con 
su familiar lo dejaron fuera.

Peña Nieto realizó una serie de 
cambios que implicaron la salida de 
Murillo Karam de la Sedatu, así como 
de los secretarios de Educación, Emilio 
Chuayfett –sustituido por Aurelio Nuño–, 
y de Agricultura, Enrique Martínez –cuyo 
relevo fue José Calzada.

Asimismo, salió el titular de Medio 
Ambiente, Juan José Guerra Abud y, en 
su lugar se designó a Rafael Pacciano, 
esposo de la coordinadora de Estrategia 
Digital de la Presidencia, Alejandra 
Lagunes.

Además, Rosario Robles dejó la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
para asumir la Sedatu; el canciller José 
Antonio Meade asumió Sedesol para 
dejar Relaciones Exteriores a Claudia 
Ruiz Massieu, hasta entonces secretaria 
de Turismo y cuyo cargo fue ocupado 
por Ernesto de la Madrid.

Tras cada modificación en los puestos 
del gabinete presidencial surgen 
cuestionamientos de la sociedad, en 
tanto, de manera objetiva nosotros vemos 
una dinámica normal de parte de quien 
tiene las atribuciones constitucionales y 
el poder suficiente para hacer cambios 
en su gabinete. Así de fácil.

VEREMOS Y DIREMOS.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Tres en uno solo

Ahora corre como reguero de 
pólvora los estragos que pudiera 
causar entre la población el 

supuesto virus denominado Zika 
que, según se informa, lo trasmite 
el mismo mosquito que infecta  de 
dengue y chikungunya, o sea, ahora 
dicho mosquito viene en oferta con 
tres infecciones en un solo piquete 
o tal vez de acuerdo a las defensas 
orgánicas de la persona que le pique 
este insecto, es lo que le podría 
sobrevenir después.
En cuanto se corrió la noticia de este 
nuevo virus, vino a mi mente el recuerdo 
del sida, el famoso chupacabras y 
la infructuosa influenza H1N1, así 
como otras noticias espeluznantes 
sobre epidemias que aparentemente 
han diezmado muchas poblaciones 
tanto del continente africano como 
del asiático. Porque así como hoy 
se informa sobre el Zica, de pronto 
se dio la noticia del mal de las vacas 
locas, el ébola, el resurgimiento del 
cólera y otras tantas enfermedades 
algunas que se dijo en su momento 
ya estaban erradicadas, como el 
sarampión y la poliomielitis. Y llegó 
el recuerdo, porque allá a principio de 
los años 80 del siglo pasado en que 
se puso de moda y se hizo famoso 
el sida, se dijo en su momento que 
era un virus proveniente del África y 
que su origen y quien lo portaba era 
un “mono verde” de ahí originario y 
que posiblemente lo haya trasmitido 
a las personas con las que habrían 
tenido algún tipo de acercamiento 
con dicho mono y que al viajar a 
otras partes infectaron a otra gente 
que posteriormente lo propalaron 
después por la mayor parte del globo 
terráqueo.
En esos años comenzaba a implantarse 
el neoliberalismo en los países sujetos 
y sumisos a los dictados del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) y el 
Banco Mundial (BM) –vulgo USA- y, 
de acuerdo a varios analistas, estos 
decían que para que dicho sistema 
neoliberal funcionara de bien a 
bien, era necesario tener alarmada 
constantemente a la población con 
noticias catastróficas, enfermedades, 
e p i d e m i a s ,  e n g r a n d e c i e n d o 
mediáticamente terremotos, nevadas, 
sequías y claro, todo esto apoyado 
en los cambios climáticos que son 
muy evidentes y que ayudan para 
que mucha gente esté plenamente 
convencida de que está por cargarnos 
el payaso definitivamente.
Entonces, cuando apareció el sida, 
primeramente se afirmó que era un 
virus que se podía contagiar con 

una gota de saliva o una lágrima, 
pero ya después se dijo que no, que 
por transfusiones sanguíneas o por 
contacto sexual siempre y cuando 
hubiese alguna lesión en los genitales; 
ah, y extrañamente que más se 
podía dar entre gente homosexual. 
Y también se decía que tal vez dicho 
virus no existía en sí, sino que al 
estar experimentando los gringos en 
sus laboratorios algunas substancias 
para la guerra bacteriológica, dicha 
substancia se les había escapado 
de los laboratorios y comenzó a 
infectar gringos al por mayor, así 
que para no tener que dar tantas 
explicaciones a la opinión pública, se 
dijo que era un virus proveniente de 
un mono verde africano. Sí, cómo no. 
Y curiosamente ahora se han hecho 
bolas las autoridades de salud mundial 
al decir que el mentado Zica, aparte de 
ser inoculado por el mismo mosquito 
del dengue y chikongunya, el Zica 
produce malformaciones genéticas 
en los nuevos seres humanos que 
apenas están en gestación, como 
microcefalia o algo así, y recientemente 
apareció una noticia de que también 
se puede contagiar por vía sexual, 
por lo que entonces ya no es como 
el dengue o el chikungunya, sino 
peor, porque hasta hoy en día no 
se ha dado a conocer que las otras 
enfermedades que se le atribuyen 
al mosquito portador, se contagien 
como enfermedades venéreas.
Se ha documentado históricamente 
que las epidemias, pestes y otras 
que diezmaron grandemente a las 
poblaciones del llamado antiguo 
continente, se dieron principalmente 
por la promiscuidad que se estilaba 
en aquellos tiempos, por la falta de 
higiene que solían acostumbrar la 
mayoría de las personas de aquellas 
épocas, y que con el paso del tiempo, 
aunado al avance de la medicina, 
también contribuyó el hecho de 
que la gente empezó a cambiar sus 
hábitos higiénicos, por lo que se 
fueron erradicando poco a poco esas 
grandes epidemias.
Y ahora salta a la palestra de las 
enfermedades el mosquito trasmisor 
que se dice, se reproduce en agua 
estancada que queda en recipientes 
que capean agua de lluvia; aunque 
también se ha dicho que es el agua 
limpia la que es más propicia para la 
reproducción de las larvas de dicho 
mosquito.
El gobierno mexicano y la UNAM 
deben de poner a sus científicos a 
investigar de bien a bien la realidad 
de todo esto.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Se harán a un lado los estatutos de la UAN 
durante la elección del rector: Humberto Lomelí  

Recusan a 2 magistrados del Tribunal 
Superior; Colegiado les anula sentencia

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una sentencia de la Sala 
de Jurisdicción Mixta 

del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), fue declarada 
insubsistente por un Tribunal 
Colegiado debido a una 
pet ición de recusación 
presentada, y no atendida 
debidamente, en contra de 
los magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas y Ana Isabel Velasco 
García, puesto que fueron 
designados cuando Manuel 
Narváez Robles era diputado 
presidente del Congreso del 
Estado y es una de las partes 
en el conflicto. 
En los últimos años, Narváez 
-director de Fortalecimiento 
Municipal del Gobierno del 
Estado-, ha mantenido 
un litigio con su esposa 
Hermelinda Navarro Mora.
Con motivo de un fallo del 
Juzgado Primero Familiar, 
expediente 847/2012, el caso 
fue remitido a la Sala de 
Jurisdicción Mixta que inició 
el número de toca 15/2015. 
En febrero del año pasado, la 
Sala era integrada, además 
de los magistrados Pérez 
Cárdenas y Velasco García, 
por Manuel Salinas Solís, 
ahora en retiro y quien el 
día 27 de ese mes dirigió un 
escrito al presidente del TSJ, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 

solicitando excusarse para 
intervenir en el litigio Narváez-
Navarro por la amistad que 
guarda con ambos. 
La petición del magistrado 
Salinas fue aceptada y en 
su lugar, por ese asunto, se 
designó a una magistrada 
supernumeraria.
La señora, conocida como 
“Linda” Navarro, reclamó 
que los magistrados Rafael 
Pérez Cárdenas y Ana Isabel 
Velasco García “tampoco 
pueden conocer del asunto 
concreto, porque fueron 
designados magistrados, 
s iendo pres idente del 
Congreso mi contraparte”…
En respuesta al planteamiento, 
Pérez Cárdenas, como 
presidente de la Sala, indicó: 
“…dígasele que los referidos 
magistrados no se excusaron 
al considerar que no se 
encontraban en alguno de 
los supuestos a que alude el 
numeral 45 de la ley procesal 
civil vigente en el Estado, y 
54 fracción XXII de la Ley 
de Responsabilidades de 
los Servidores Públicos del 
Estado de Nayarit”.
Así, el siete de mayo del 
2015 la Sala dictó sentencia, 
confirmando el fallo del 
juzgado de primera instancia.

ANULAN SENTENCIA
“…se estima que en el caso 
se cometió una infracción 

procedimental en la segunda 
instancia que obl iga a 
ordenar la reposición del 
procedimiento”, se explica 
en el amparo directo civil 
367/2015 del Primer Tribunal 
Colegiado con oficinas en 
Tepic, cuyos magistrados 
Pedro Ciprés Salinas, Ramón 
Medina de la Torre y Francisco 
Miguel Padilla Gómez votaron 
de manera unánime.
Según el fallo de la justicia 
federal, no basta con la 
respuesta que dio el presidente 
de la Sala Mixta:
“…evidentemente que con ello 
no se atiende eficazmente 
e l  p l a n t e a m i e n t o  d e 
recusación de la aquí quejosa, 
circunstancia que se considera 
le colocó en una situación de 
inseguridad jurídica respecto 
de la imparcialidad que debe 
caracterizar a una decisión 
judicial como la que constituye 
el acto reclamado”, puesto que, 
agrega, dos de los magistrados 
firmantes de la sentencia 
fueron precisamente Pérez 
Cárdenas y Velasco García.
Un segundo aspecto que 
asienta el Tribunal Colegiado 
es que, en la respuesta a 
la queja de Navarro Mora, 
el presidente de la Sala de 
Jurisdicción Mixta no justificó 
ni hizo alguna invocación 
jurídica del por qué respondió 
también a nombre de su 

homóloga magistrada.  
De igual forma se documentaron 
irregularidades en el sentido 
de que se hizo alusión a una 
notificación a la quejosa, pero 
sin que exista constancia 
de ello.
Se precisó que el alcance 
del amparo es para el efecto 
de que la Sala Mixta “deje 
insubsistente la sentencia 
reclamada dictada el siete 

de mayo de dos mil quince” y 
se reponga el procedimiento 
de la segunda instancia, así 
como se “provea lo relativo al 
planteamiento de recusación 
que hizo valer” Navarro Mora 
respecto a los magistrados 
Pérez Cárdenas y Velasco 
García.
La publicación de la sentencia 
se realizó en la última semana 
de enero del 2016. Acuerdos 
posteriores del Tribunal 
Colegiado precisan que ya 
ha sido requerida la Sala 
Mixta para el acatamiento del 
amparo en lo que corresponde, 
se insiste, a la recusación 
planteada contra los dos 
citados magistrados.
Actualmente, además de 
Pérez y Velasco, la Sala Mixta 
se completa con la magistrada 
Zaira Rivera Véliz.

Un fallo de la Sala de Jurisdicción Mixta fue declarado insubsistente debido al reclamo 
contra los magistrados Rafael Pérez Cárdenas y Ana Isabel Velasco García, ya que fueron 

nombrados cuando Manuel Narváez era presidente del Congreso y es parte del litigio.

Rafael González Castillo 

Se elegirá al próximo rector de la 
UAN sin respetar los estatutos 

si lo aprueba el Consejo general 
Universitario   
Si los integrantes del Consejo General 
Universitario lo aprueban el próximo 
rector de la Autónoma de Nayarit podría 
ser otro administrativo. La información 
la proporcionó el profesor de la facultad 
de derecho de la casa de estudios, 
Humberto Lomelí  Payan, a quien se 

le menciona como aspirante al cargo.  
Con base al reglamento de la UAN 
quien dirija  los destinos de la Institución  
Educativa tiene que ser catedrático  de 
tiempo completo. Pero  los  estatutos 
pueden   ser ignorados  si el candidato 
al cargo  cuenta con el apoyo de los 
tres sectores y del Consejo.
Lomelí Payan,  reconoce que Juan 
López Salazar pudo ser  rector sin 
que haya impartido clases   porque 
presentó un talón de cheque y una 

credencial  de docente.
A pesar de lo anterior López Salazar  
conduce muy bien los destinos de 
la Universidad Autónoma de Nayarit  
aunque no sea catedrático, asegura 
el entrevistado.
Humberto, dice que el cargo lo buscan 
muchos docentes por la apertura 
democrática que existe en la casa 
de estudios y que hasta el momento 
ningún profesor o administrativo   tiene 
amarrada la candidatura.                      

*Si lo aprueban los del Consejo General Universitario 
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Por: Martín García Bañuelos 
Tepic.-

“Tenemos conocimiento que el 
consumo de enervantes a crecido 
aún  más entre los jóvenes 
indígenas, hace aproximadamente 
año y medio, hemos detectado 
que en la colonia Zitacua, existe 
un gran problema derivado de 
los jóvenes que ahí habitan, 
por lo que hicimos un programa 
integral entre la Fiscalía General 
del Estado y la DSPM, en lo cual 
se logró bajar mucho el consumo 
de esa colonia”, así lo manifestó 
en entrevista, el Director de 
Seguridad Pública Municipal, 
Tránsito y Vialidad de Tepic, 
Teniente Coronel, Jorge Alberto 
Berecochea García.
Indicando el funcionario policiaco, 
“que si bien es cierto, en algunas 
comunidades también lo hemos 
detectado, motivo por lo cual 
estamos trabajando con el 
Programa de Prevención al Delito, 
en este tipo de incidentes que 
nos han dado buenos resultados, 
pero de antemano sabemos que 
todavía existe mucho por hacer 
y estamos trabajando en ello ya 
que esas son las indicaciones 
que no dio el alcalde, Leopoldo 
Domínguez González”, expresó.
Abundando Berecochea García, 
que la colonia Zitacua, es una 
de las colonias que cuenta con 
mayor incidencia en el consumo 
de enervantes, de ahí le siguen la 
Genaro Vázquez y la Venceremos, 
donde también tenemos algunos 
grupos de indígenas con ese 
problema latente, y una parte 
del centro como lo es el Mercado 

Manuel Z. Larios, por lo que ya 
lo hemos estado combatiendo y 
sobre todo a los que son menores 
de edad, llevándolos al área de 
Prevención al Delito, en donde 
se les ha mandado llamar a los 
padres, ya que debido a la cultura 
que ellos tienen los enseñan a 
drogarse desde los doce años 
de edad.
Agregando, que esta dificultad se 
ha tenido siempre, y que a través 
de la Prevención al Delito se les 
está dando pláticas en coordinación 
con la Fiscalía General del Estado, 
en lo que hemos encontrado buena 
respuesta por parte del licenciado 

Edgar Veytia, donde juntos y en 
completa coordinación estamos 
combatiendo esta situación de los 
indígenas que consumen drogas.
Por último, enfatizó el Director de 
Seguridad Pública Municipal, que 
lo que más consumen los indígenas 
y personas que ahí duermen o 
deambulan por esas colonias o 
sitios antes mencionados, son 
los enervantes que se inhalan 
por más baratos, y ya se les 
giró instrucciones precisas a los 
negocios como son  las ferreterías, 
para que no les vendan a los 
menores este tipo de enervantes 
que usan para drogarse.

En la capital del estado

La Fiscalía General y la DSPM 
combatimos el consumo de 

drogas: BerecocheaAumenta el cáncer en 
menores de edad en 

Nayarit: Corina Aguilar

Con la “Campaña Anticorrupción” promovemos la cultura de la denuncia: Roy Rubio 

Política

Rafael González Castillo 

Será este lunes 15 de febrero, 
cuando los Servicios de Salud 

en Nayarit, conmemoren el Día 
Internacional del Cáncer Infantil, 
evento que se desarrollará en el 
Teatro del Pueblo, con la presencia 
del gobernador Roberto Sandoval 
y su esposa la titular de los 
sistemas DIF, así lo dio a conocer 
la responsable estatal del programa 
de cáncer infantil, Miriam Corina 
Aguilar Burgueño.
Refirió que los casos de cáncer en 
menores de edad y adolescentes, 
va en aumento, ya que en el 2015 
se diagnosticaron 178 casos, 
registrándose una muerte, es por 
ello que las recomendaciones son 
de que si se detectan en ellos, 
moretones frecuentes, debilidad, 
cansancio, fiebre sin motivo, bolitas 
en el cuerpo, mucho sueño, pérdida 
de peso, inmediatamente hay que 
llevarlos al médico.
Refirió que dentro del cáncer más 
frecuentes están las neoplasias 
malignas, leucemias linfoides y 
mieloides, representando el 59.9 
por ciento aproximadamente de 
todos los cánceres diagnosticados 
en menores de 18 años, segundo 
lugar en tumores sólidos que 
representan el 45 por ciento, 
destacando que el cáncer infantil 
es la segunda causa de mortalidad 
en nuestro país.
Destacó que los grupos más 
vulnerables dentro de los infantes 
y adolescentes que han sido 
diagnosticados con cáncer, el 44.3 
por ciento corresponden a una 

edad de los 10 a los 19 años, el 
29.2 por ciento es de los 5 a los 9 
años de edad en etapa escolar y 
un 10.6 por ciento a menores de 
4 años en etapa preescolar.
De los municipios de mayor 
incidencia de cáncer infantil y 
de adolescentes tenemos a los 
municipios de; Tepic, con un 26.4 
por ciento, Santiago Ixcuintla con 
un 11.7 por ciento, Compostela 
con 8.4 por ciento, Xalisco con el 
6.7 por ciento y Rosamorada con 
6.1 por ciento.
En la entidad se estará concretizando 
la coordinación con el Seguro Social, 
ISSSTE, DIF, SEP y SEPEN, para la 
búsqueda intencionada del cáncer en 
niños y adolescentes, como medidas 
preventivas, para realizar los 
tratamientos oportunos, ya que todo 
aquel niño o adolescentes que sea 
diagnosticado de manera positiva 
se canalizará inmediatamente al 
Centro de Cancerología para que 
tenga un cita con el oncólogo y 
valoración integral también con 
un hematólogo en menos de 48 
horas, ya que la pretensión es 
salvar vidas y ganarle la lucha al 
cáncer, ya que Nayarit, cuenta con 
los aparatos más sofisticados para 
la detección oportuna como es el 
acelerador lineal.
Miriam Corina Aguilar Burgueño, dijo 
que solo en el 2015 se atendieron 
a 22 menores de edad, los cuales 
entran al seguro catastrófico de salud 
que tiene el Seguro Popular, que 
costea todos los gastos de cáncer 
en menores de 18 años de edad.

*Está creciendo el consumo de drogas entre los jóvenes indígenas de la 
Zitacua, Genaro Vázquez y Venceremos

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Todos saben que es un delito y si aún hay  
quienes tienen un cargo y se andan promoviendo con miras 
al 2017, utilizando recursos públicos, tendrán que asumir las 
consecuencias, por lo  que las contralorías municipales y la 
estatal, deberán estar atentas para actuar en su momento 
cuando tengan una denuncia, porque no deben desviarse 
recursos públicos por ningún motivo, principalmente para 
promoverse a nuevos cargos donde se manejen recursos. 
Pero reitero que debemos promover la cultura de la denuncia 
y todos estamos obligados a participar cuando se tenga 
conocimiento de actos de desvío de recursos del erario 
público, tanto municipal, como estatal”. Aseveró el titular 
del Órgano de Fiscalización Superior, Roy Rubio Salazar.
Al encabezar este lunes al mediodía,  junto con su equipo 
de trabajo el inició la “Campaña Anticorrupción”, con la que 
se busca Cuentas Claras por Nayarit, por lo que hizo un 
llamado para que quien haya sido víctima o testigo de un 
acto de Corrupción relacionado con el manejo y uso de los 
Recursos Públicos, debe denunciarlo ante las autoridades 
correspondientes y todos los nayaritas pueden hacer las 
denuncias por actos indebidos.

Rubio Salazar, indicó que en breve habrá de firmar un 
convenio con la Secretaría General de la Contraloría del 
gobierno del estado, con la finalidad de que se pueda 
atender también ese tipo de denuncias, pero “al mismo 
tiempo nos reuniremos con las Contralorías Municipales, 
ya que la Campaña Anticorrupción se manejará en todo el 
territorio nayarita y prueba de ello es que ex funcionarios 
han sido incluso encarcelados. Esto debido a que hicieron 
mal uso de los recursos que tenían bajo su cuidado y si hay 
alcaldes que estén haciendo eventos públicos con miras 
al 2017, revisaremos si alguien está utilizando recursos 
públicos, ya que eso es un delito por desvío de recursos 
y en cuanto al pago del impuesto del 12 por ciento para la 
UAN, estamos atentos para que se cumpla la Ley, ya que 
este año los alcaldes habrá de liquidar las deudas que les 
dejaron sus antecesores y enterar lo que les corresponde 
a esta administración”.
Sin embargo, pidió el pueblo nayarita para que coadyuve 
con el OFS y la Contraloría Estatal, así como con la de 
los municipios para que presenten su denuncia cuando 
consideren que se están haciendo gastos onerosos en 
eventos distintos a los de su responsabilidad “porque si en 

la mayoría de los ayuntamientos se quejan las autoridades 
porque no tienen recursos, no es posible que lo poco que 
recauden lo desvíen para gastos diferentes a los que la 
Ley les permite”.
Roy Rubio dijo que en corto plazo se espera obtener  
buenos resultados de esta Campaña Anticorrupción, ya 
que estará el personal de la Institución en los cruceros, 
en los domicilios de todos los entes que manejen recursos 
públicos y desde luego que no solo en la capital del estado, 
sino en los 20 municipios para verificar que nadie haga mal 
uso de los recursos que por Ley tienen bajo su cuidado.
En lo que se refiere a los módulos donde se recibieron 
quejas de corrupción cuando estuvo en la Contraloría, el 
titular del OFS, señaló que en su momento funcionaron, 
porque hubo muchas denuncias a las que se les dio el 
seguimiento respectivo, por lo que dijo tener confianza 
en que los contralores que le sucedieron, haya dado 
continuidad a esas denuncias que el pueblo presentó, pero 
la ciudadanía debe participar con su denuncia sin temor 
alguno, además con la confianza de que las autoridades 
actuarán cuando reciban denuncias con datos y sustento”, 
finalizó. 
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Ex tesoreros y alcaldes que malversaron erario 
público deben ir a prisión: Jaime Cervantes

Carnicerías convertidas 
en pescaderías por 

crisis: Julián Aguillón 

Política

INVESTIGADORES DEL I.P.N. 
DESARROLLAN CHOCOLATE PARA 

BAJAR DE PESO
- - - - - -

Que se olviden de todo eso
pues existen mil razones
que para bajar de peso
basta no ser tan tragones.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Edmundo Virgen
El diputado local por el Partido del 
Trabajo, Jaime Cervantes Rivera, 
aseguró que durante el transcurso 
del segundo periodo ordinario de 
sesiones en el Congreso del Estado 
los diputados habrán de debatir dos 
temas muy importantes; uno es todo 
lo relacionado a la fiscalización 
de recursos públicos que tiene 
que ver con el sistema nacional 
anticorrupción, es una agenda que 
va ser retomada por senadores y 
diputados, el otro será la cuota de 
género en partidos políticos, ya que 
se requiere reformar el marco jurídico 
electoral del estado para la asignación 
de candidaturas que en el caso de 
Nayarit porcentualmente equivale 
60-40 y se requiere homologarlo a 
nivel nacional para que sea 50-50 
por ciento.
Lo mismo será el tema relacionado 
con la redistritacion, y a la vez, deberá 
analizarse si sigue siendo conveniente 
que la elección de regidores se siga 
haciendo por demarcación, de igual 
forma el tema de los porcentajes para 
tener representación en el congreso, 
puesto que son temas que tienen 
que ver con el marco electoral y 
que merecen ser analizados muy 
detalladamente.
Pero en lo personal, el diputado 
expresó que un tema en el que habrá 

de poner especial atención será el 
del combate a la corrupción,  y en 
este sentido preciso que el Órgano 
de Fiscalización del Congreso no 
necesita que la ciudadanía acuda 
a denunciar actos de corrupción 
por que ya tiene suficiente material 
resultado de la cuenta pública del 2013 
y 2014 para con estos elementos, 
exigir a todos los ex funcionarios que 
tienen observaciones resarcitorias 
que regresen lo que no pudieron 
comprobar, y los que no lo hagan, 
que se cumpla con la ley, que los 
detengan y los envíen a prisión y a 
la vez, que sean inhabilitados para 
ocupar cargos públicos.
Jaime Cervantes Rivera explicó, 
que hay muchos elementos para 
que se actúe contra todos estos ex 
funcionarios, ya que los tres detenidos 
que existen por estos cargos no es 
suficiente, puesto que como dice un 
adagio, “tres golondrinas no hacen 
primavera”, se tiene que ir más a 
fondo por que en la fiscalía hay 
más denuncias sin ser ejecutadas 
y los detenidos no actuaron solos, 
los ex alcaldes también tienen 
responsabilidad, apuntó el diputado.
Cervantes Rivera añadió, que 
el pueblo de Nayarit ha gastado 
mucho dinero en la lucha por una 
mejor fiscalización y rendición de 
cuentas, todo ello para eficientar 

el combate de la corrupción y la 
impunidad, solo así es como los 
actuales funcionarios pondrán sus 
barbas a remojar, puesto que hay 
ex tesoreros como el de Bahía de 
Banderas durante la administración 
de Rafael Cervantes Padilla, quien 
tiene una observación resarcitoria 
por 122 millones de pesos y anda  
libre sin ser molestado y no es 
posible que con un amparo resuelve 
el problema, y lo mismo ocurrió en 
la gestión del doctor Pablo Pimienta 
en Compostela, donde hay 62 
millones de pesos sin comprobar su 
aplicación. En la misma situación se 
encuentra la administración municipal 
de Tuxpan durante el gobierno de 
de Isaías Hernández, donde no se 
ha podido comprobar la aplicación 
de 5 millones de pesos.
En su totalidad las observaciones 
resarcitorias de los 20 municipios 
alcanzan una suma de más de 600 
millones de pesos de la cuenta del  
2014 y de la cuenta pública del 2013 
hay cerca de 700 millones de pesos 
sin comprobar y que no han sido 
recuperados. Es inadmisible que 
el pueblo de Nayarit gaste más de 
100 millones de pesos anuales en 
sostener las contralorías y todo para 
que no recuperen nada y no actúen 
contra los responsables, concluyó 
el diputado.

*Cuentas públicas del  2013 y 
2014 tienen 1300 millones de 

pesos sin comprobar

Por: MARIO LUNA

El dirigente de los tablajeros 
en la entidad, Julián 

Aguillón Bonilla, destacó que 
derivado de la grave crisis que 

enfrenta este sector, por el 
incremento de los precios de 
la carne, lo que ha originado 
la caída de las ventas, sobre 
todo en la carne de res, es 
por lo que se ha optado 
por convertir a las distintas 
carnicerías en expendios de 
pescado y de pollo.
Las ventas se han desplomado 
en más del 50 por ciento, 
particularmente en la carne 
de res, mientras que en la 
carne de puerco, se ha visto 
incrementado, esto por los 
precios tan elevados en lo 
que corresponde a las reses.
Ante esta situación, reconoció 
que la llegada de la cuaresma, 
dará con mayores problemas, 
porque en esta temporada la 
gente tiene la costumbre de 
no comer carne, por lo que el 

desplome será mayor ahora 
que en lo que se conoce como 
cuesta de enero, donde no 
se resintió mucho.
Del mismo modo, subrayó que 
los precios de carne de res se 
han visto estratosféricos en 
las tiendas de autoservicio o 
grandes cadenas donde sus 
precios por kilo están arriba de 
los 180 pesos, mientras que 
en las carnicerías afiliadas a la 
Unión de Tablajeros está a 120 
pesos, por lo que la invitación 
a los consumidores es que 
compren en las carnicerías. 
En estos tiempos de crisis, 
es necesaria la aplicación 
de una diversificación de la 
venta de productos, dejando 
claro que el alza del dólar, 
en nada les ha perjudicado 
a ellos, porque su venta de 

los productos carnícolas, es 
local, añadiendo que existe 
mucho ganado en la entidad.
Al preguntarle sobre si 
esta alza de precios en la 
carne de res no se debe 
también a que el ganado está 
saliendo de la entidad para 
ser comercializado al estado 
de Aguascalientes, Julián 
Aguillón Bonilla, dijo que no, 
ya que a Aguascalientes se 

le vende solo caballos para 
que lo procesen, allá si comen 
la carne de caballo.
Los distintos programas 
federales para la reproducción 
ganadera, ha beneficiado 
satisfactoriamente a los 
ganaderos de la entidad, 
porque les ha favorecido para 
que incrementen el número 
de cabezas en sus hatos en 
calidad y cantidad.
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de cama y de 
a b r i g o  p a r a 
adultos y niños, 
y con ello apoyar 
a  dos  casas 
hogar,  señaló 
que  la entrada al 
Teatro del Pueblo 
será gratu i ta , 
so lamente se 
ped i rá  a  los 
asistentes que 
lleven un donativo 
en especie para 
apoyar a la casa-
hogar Fundavid y 
a la Casa de la 
Esperanza San 
José. Esta última 
se reciente creación y que brinda ayuda 
a indigentes y a los migrantes.
Rodríguez Villaseñor, reiteró que 
quienes deseen acudir a este magno 
concierto, pueden llevar artículos de 
despensa (no perecederos) arroz y 
frijol, productos enlatados; artículos 
de aseo personal, ropa limpia y en 
buen estado; ropa de cama y abrigo 
en excelentes condiciones ya que este 
tipo de actividades, no lucrativas están 
encaminadas a apoyar a diferentes 
organizaciones altruistas como es 
la Casa Fundavid; a la organización 
de niños con cáncer, así como otras 
instituciones.
Destacó que la ciudadanía responde 
a estos llamados para aportar sus 
donativos, y por lo tanto se considera 
como un éxito estos eventos altruistas. 
El año anterior, se realizó un concierto 
a beneficio de los Niños con Cáncer en 

la explanada de la UAN y rebasó las 
expectativas, es decir, que los asistentes 
respondieron satisfactoriamente a favor 
de esta organización, es por ello que 
la invitación se hace extensiva a toda 
la ciudadanía para que acuda a este 
gran concierto, en donde además de 
escuchar buena música, también se 
coadyuva al bienestar de las personas 
que viven en las casas hogar antes 
citadas.
Recordó que siempre se puede ayudar 
a los que más lo necesitan y con un 
poco de voluntad se les puede brindar 
alimento y abrigo a los habitantes de 
estas casa hogar y a quienes por una u 
otra razón llegan ahí en busca de refugio 
y de alimento, más aún en está época 
en la que el clima ha estado bastante 
frió, por lo que lo que se recabe será 
de mucha ayuda para los habitantes 
de estas casas que tanto lo necesitan. 
Concluyó.    

Este viernes 12 de febrero a las 7 de la noche en el Teatro del Pueblo

Habrá un magno concierto, organizado 
por el Voluntariado del SPAUAN

Apoya el Senador Cota a los acaparadores 
del frijol: Federico Langarica  

Lo que quiero es ser 
el mejor presidente 

municipal de la historia: 
Francisco López    

pinión

* Con la finalidad de 
recabar artículos no 
perecederos, ropa 

de cama y abrigo en 
excelentes condiciones, 

la entrada es gratuita, 
solamente se pedirá 
a los asistentes que 

lleven un donativo en 
especie: Gloria Elizabeth 

Rodríguez Villaseñor  

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- 

Como cada  año  e l 
voluntariado del SPAUAN 

realizará este  viernes 12 de 
febrero  en el l Teatro del Pueblo 
Alí Chumacero a las 19:00 horas 
un magno concierto, con el 
lema “Armonía de Amores” se 
presentará en este concierto con 
causa a la Orquesta Sinfónica 
Esperanza Azteca de Nayarit; 
el taller de ópera del programa 
académico de la licenciatura de 
música; el taller de percusiones 
del programa académico de 
la licenciatura en música; a la 
rondalla de Oro del SPAUAN, 
así como también a la compañía 
coral de Arte y Cultura de la UAN. 
Así lo informó la presidenta del 
voluntariado, Gloria Elizabeth 
Rodríguez Villaseñor.
Agregó que este evento es con 
la finalidad de recabar artículos 
no perecederos, cobijas, ropa 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.-

 “En lo personal lo que quiero es salir bien mi 
administración y como lo dije en campaña y lo 
sigo diciendo, quiero ser uno de los mejores 
presidentes y si se puede ser el mejor de la 
historia, esa es mi idean nada más. Yo creo que 
primero hay que hacer bien el trabajo que nos 
propusimos hacer y saliendo eso si viene otro 
trabajo adelante, si no pues seguimos trabajando, 
lo que buscamos era ser presidente, no diputado, 
ni gobernador, buscamos la presidencia hay que 
sacarla bien, para poder tirarle a otra cosa, ¿Qué 
tal que y ni sacamos bien la presidencia y ya 
pensando en otros puestos cuando lo primero 
es cumplir”. Aseguró el presidente municipal de 
Amatlán de Cañas, Francisco López Sánchez.
Al ser cuestionado sobre si tiene interés en 
reelegirse, el alcalde amatlense respondió, “ha 
habido comentarios aquí y allá, pero la gente 
es la que va a decir si la merecemos o no y eso 
vamos a sentirlo nosotros, si ahorita hubiera 
reelección a la mejor te digo que si se podría 
ganar, pero cada día es desgaste, acá haces 
una obra y a mucha gente no le llega nada de 
esa obra y por eso están inconformes, quizás 
sea eso aunque hagas buen papel, no alcanzas 
a hacerlo para toda la gente, aunque si se diera 
¿Por qué no, si se diera? Si le entraríamos”.
Respecto al trabajo que está realizando en su 
municipio López Sánchez, dijo: “hasta el momento 
vamos un 90 por ciento bien, si quisiera hacer 
muchas más obras, nos hemos extendido lo 
más que podemos, pero nos hace falta más, 
pero seguimos trabajando y en cuanto al pago 
de trabajadores vamos al cien por ciento, yo 
les debía una parte del aguinaldo porque no 
me prestaron lo que yo pedía pero ya se les 
pagó la quincena pasada y no le debo a ningún 
trabajador, la primer obra que hago yo y que 
es la mejor obra es pagarle a mis trabajadores, 
que son los que trabajan diario y que son los 
que hacen ver bien al presidente, ya  no se les 
debe nada a nadie”.
A pregunta expresa, en el sentido de que pagó 
a los trabajadores durante esta administración 
y del adeudo anterior, ¿cómo está la situación 
Francisco López?, “de las administraciones  
anteriores no he abonado ni un peso, yo quedé 
de pagar lo que se debe, se deben 3 millones 
de deuda de los otros presidentes, no he podido 
abonar ni un peso, pero tampoco le he echado 
más a la deuda”.
En otro orden de ideas y tras ser cuestionado 
respecto a que se debía su presencia en Tepic, 
López Sánchez, manifestó: “Nuestra presencia 
en Tepic es con la finalidad acudir al OSF para 
que nos orienten por unos detallitos que traemos, 
no tenemos observaciones, vamos bien, pero 
es mejor ir de la mano junto con ellos para 
sacar bien esta administración y pedirle al OFS 
que pronto nos auditen, para si en algo vamos 
fallando, acomodar las cosas bien, porque para 
mi es lo más importante estar bien legalmente, 
repito no tengo observaciones, es más bien para 
que chequen como sacamos nuestras obras 
y como llevamos toda la administración y si 
algún problemilla traemos que nos lo digan con 
tiempo, para no andar ya cuando salga con ese 
tipo de problemas, no quiero tener pendientes”. 
Concluyó.         

*Con el propósito de que se apoderen del grano a bajos precios

Por Rafael González Castillo 
Los coyotes del frijol de la entidad 
encabezados por Gumersinda 
Villegas Virgen, el sobrino del ex 
alcalde de Santiago Ixcuintla, Sergio 
González,  Rodrigo González, Max 
Arias,  de Tecuala y  “El Canguro” 
de las Varas, maniobran  para 
apoderarse de la cosecha de frijol 
negro y claro  que se levanta en la 
costa del Estado. Los mencionados 
desde hace tiempo les  afirmaron 
a  los productores que el mercado 
nacional se encuentra inundado 
de grano que fue exportado del 
extranjero.
 Por la falta  de unidad la información 
que propagan los acaparadores del 
grano provocará que los hombres 

del campo suelten el alimento a 
bajos precios, señala el asesor de 
los campesinos de la costa norte, 
Federico Langarica Chavarin.
El entrevistado afirma que los 
coyotes del frijol  trabajan  sin 
ningún problema porque cuentan 
con el apoyo del Senador Manuel 
Cota Jiménez y  del gobierno del 
estado.
Federico, dice que tiene pruebas 
para demostrar su información.
En otra  parte de su declaración 
Langarica Chavarín señaló  que 
el parlamentario apoya a los 
acaparadores del grano porque 
son los que lo llevaron al poder y 
aportan recursos  para su campaña 
al gobierno del estado.

El declarante  demanda  la inmediata 
intervención de SAGARPA y la 
SAGADERP  para que se evite 
que Gumersinda, Rodrigo Max, 
“El Canguro” y sus representados 
vuelvan hacer el negocio de su vida 
con el sudor de los productores.                           
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En seguimiento a una 
política pública integral 
de  modernización de las 

vialidades del estado —incluidas 
las de las zonas rurales—, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda dio este martes el 
banderazo de arranque de la 
Carretera Aguamilpa-Entronque 
Colonia 6 de Enero, en el 
municipio de Tepic.
El jefe del Ejecutivo estatal 
precisó que, con una inversión de 
más de 3 millones de pesos, se 
le hace justicia a los habitantes 

del poblado 6 de Enero, quienes 
ahora contarán con una vialidad 
de primer nivel, que disminuirá 
sus tiempos y costos de traslado, 
permitirá más inversiones en la 
zona e incrementará el valor de 
sus tierras.
En presencia de habitantes 
del lugar, así como de Mora, 
el gobernante anunció una 
inversión de 3.3 millones de 
pesos en esta nueva obra; “son 
casi dos kilómetros de nueva 
carretera; es una construcción 
que venían pidiendo aquí en 

Tepic. Estas obras las hacemos 
para generar empleo, generar 
estos desarrollos y brindar a 
todos ustedes una mejor calidad 
de vida".
Lo más importante, puntualizó 
el Gobernador, es que esta 
obra —al igual que todas las 
que se han hecho y se están 
haciendo en su administración— 
no implican ni un solo peso de 
deuda pública para el estado, 
es decir, los recursos no los 
pagarán los nayaritas, muchos 
provienen del presupuesto 

olítica

Sigue Roberto mejorando Tepic

Encabeza Roberto instalación del Consejo 
Estatal de Desarrollo Agrario de Nayarit

desarrollo, por todos ustedes, 
los cañeros, campesinos, mi 
gente que tanto me abre las 
puertas de aquí, seguro que 
sí vamos por más", enfatizó.
La Carretera Aguamilpa-
Entronque Colonia 6 de Enero 
implica la construcción de más 
de mil 500 metros lineales de 
vialidad; instalación de drenaje 
menor, cunetas, y señalamiento 
horizontal y vertical.

federal asignado a la entidad, 
pero la mayoría son gestionados 
de manera extraordinaria por el 
mandatario nayarita.
"Decirles que las inversiones 
que hacemos aquí en Tepic 
también se hacen en los ejidos 
de otros municipios, en todo el 
estado de Nayarit, y seguro que 
sí, por Nayarit, por Colonia 6 
de Enero, y por esta mi capital 
querida, para el empleo y el 

directamente comunicados 
con los ejidos; que el gobierno 
federal, del que dependen 
t o d o s  l o s  d e l e g a d o s 

federales, que el día de hoy 
les tomamos protesta —dijo—
, el gobierno estatal y cada 
uno de ustedes se contacte, 

se comunique y 
reso l vamos  l os 
p r o b l e m a s  q u e 
tanto nos aquejan", 
precisó.
E n  c o m p a ñ í a 
d e  G u s t a v o 
Cárdenas Monroy, 
Subsecretario de 
Desarrollo Agrario 
de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, 
Roberto Sandoval 
aseveró que los 

resultados positivos del 
campo nayarita se deben a 
los acuerdos y sensibilidad 
del gobierno federal para 
avanzar conjuntamente en 
el agro de la región, en 
beneficio de una sociedad 
más equitativa.
"Aquí venimos a hablar 
de cómo entendemos los 
problemas agrarios para 
poder resolverlos; poder 
darles certeza a sus tierras, 
es dejarles a sus hijos el 
patrimonio de la paz y la 
tranquilidad, que el día de 
hoy muchas familias sé 
que me van a entender", 
les dijo el mandatario a los 

campesinos.
De acuerdo con lo explicado 
en el acto, el Consejo 
recién instalado es un 
órgano colegiado que 
coordina, vincula y gestiona 
la construcción, atención 
y resolución de la agenda 
estratégica del  sector 
agrario en cada una de 
las entidades federativas. 
Nayarit es el cuarto estado 
de la República Mexicana 
en suscribir su instalación.
Este organismo forma 
parte del Plan Nacional 
de Desarrollo 2013-2018 
del Gobierno Federal, que 
busca generar esquemas 
de desarrollo comunitario 
por medio de procesos de 
participación social en el 
campo mexicano.

El Gobernador de 
Nayari t ,  Roberto 
Sandoval Castañeda, 

encabezó la instalación 
del Consejo Estatal de 
Desarrollo Agrario. Frente a 
cientos de campesinos de 
todo el estado que fueron 
testigos de este acto, 
el mandatario refrendó 
el  compromiso de su 
administración por elevar 
la calidad de vida de los 
hombres y mujeres del 
campo.
"Estos consejos se instalan 
para ser permanentes; estos 
consejos se instalan para 
que los gobiernos estén 
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edad y discapacitados. 
Es una obra integral donde 
también se incluye drenaje 
sanitario, tomas de agua potable, 
postes para luminarias led y 
rampas para mejor movilidad 
ciudadana, explicó el alcalde: 
“Todas las calles que estamos 
pavimentando en la ciudad tienen 
una indicación muy precisa: que 
las banquetas no se conviertan 
en el principal obstáculo para 
caminar en ellas, es una odisea 
en esta ciudad caminar por las 
calles.

 “Tuvimos la voluntad y decisión 
de muchos diputados del PAN 
y del PRD para realizar esta 
obra en tiempo récord con una 
inversión de más de seis millones 
de pesos y que a los vecinos 
no les tocó aportar ni un solo 
centavo. “Les pedimos a los 
vecinos que nos ayuden a cuidar 
esta calle, a mantenerla limpia, 
a cumplir con sus obligaciones 
como ciudadanos: pagar predial 
y agua porque de ahí sale para 
más obras. Sigan teniendo 
confianza en su ayuntamiento, la 

Polo inaugura obra de 
la calle Basilio Badillo

olítica

Tepic, Nayarit.-

En un ambiente de algarabía, 
niños, ciudadanos y 
funcionarios acompañaron 

al presidente Polo Domínguez a 
la inauguración de la calle Basilio 
Badillo, que fue rehabilitada 
integralmente con una inversión 
de 6.5 millones de pesos. Sin 
que los vecinos aportaran un 
solo peso, con recurso federal 
aprobado por diputados del PAN 
y PRD, la nueva calle Basilio 
Badillo de la colonia Lomas de la 
Cruz, cuenta ahora con banquetas 
amplias, en armonía para cubrir 
necesidades de los mayores de 

tranquilidad de que ese dinero que 
ustedes pagan por un impuesto 
o por un derecho, va a llegar 
a donde debe llegar, no como 
sucedía en las administraciones 
anteriores”.
 Por su parte, Olivia Inzunza, 
presidenta del Comité de Acción 
Ciudadana de Lomas de la Cruz, 
se dijo muy agradecida por la 
obra realizada y pidió al alcalde 
que siga apoyando a la colonia. 
“Este es un día muy especial, un 
día de fiesta; todos los vecinos 
estamos muy contentos. Podría 
enumerar una serie de adjetivos 
que lo halagaran; gracias porque 
esta obra es de tal magnitud 

que se acaban las palabras. 
“Gracias a aquellos funcionarios 
que se encuentran fuera del 
estado – diputados federales- de 
Nayarit cumpliendo una misión 
que el pueblo les dio. Sígannos 
ayudando doctor, regidores y 
secretario del Ayuntamiento”. 
Finalmente, integrantes del 
Comité de Acción Ciudadana 
mencionaron que se darán a 
la tarea de consensar con la 
ciudadanía para que en esta 
nueva calle Basilio Badillo 
se lleven a cabo actividades 
deportivas y familiares en horarios 
específicos, durante los fines 
de semana.

$6.5 MDP invertidos 
en esta obra 

integral que incluye 
una mejor movilidad 

ciudadana, dijo el alcalde 
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será este miércoles en reunión 
de la Diputación Permanente 
cuando se elijan y sometan a 
votación de los legisladores, 
“estamos ya preparados, 
tenemos una próxima reunión 
donde se estará acordando 

quien será el presidente de 
la Mesa Directiva para el 
siguiente Periodo Ordinario”, 
remarcó el diputado Jorge 
Segura. 
De esta manera, la Trigésima 
Primera Legislatura dará 

cumplimiento a lo establecido 
en el art ículo 36 de la 
Constitución Polít ica del 
Estado Libre y Soberano de 
Nayarit, mismo que indica que 
habrá en un año dos períodos 
de sesiones,  siendo uno del 

18 de febrero al 17 de mayo 
y otro del 18 de agosto hasta 
el 17 de diciembre, pudiendo 
en ambos, previa aprobación 
de las diputadas y diputados 
prorrogarse hasta el día 30 del 
mismo mes respectivamente. 

El próximo jueves 
18 de febrero 

en la Sala de Sesiones 
“Lic. Benito Juárez 
García”, la Trigésima 
Primera Legislatura dará 
inicio con el trabajo 
parlamentario del 
Segundo año de ejercicio 
Constitucional

Trabajan diputados en 
la agenda legislativa 

Para el segundo periodo ordinario de sesiones

olítica

Tepic.-

Derivado de que el 
próximo 18 de febrero 
del presente año la 

Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, dará apertura al 
Segundo Periodo Ordinario 
de Sesiones,  actualmente 
sus diputadas y diputados 
integrantes trabajan de manera 
coordinada para integrar 
la Agenda Legislativa del 
Segundo año de ejercicio 
Constitucional, informó el 
Presidente de la Comisión 
de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López.
Comentó que entre los temas 
próximos a tratar en el recinto 
legislativo destacan entre 
otros, las reformas en materia 
electoral, anticorrupción, 
transparencia y rendición 
de cuentas.
En cuanto a los encargados de 
dirigir los trabajos del primer 
mes de sesiones, señaló que 
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Acude el amigo Layín al 
rescate de sorgueros de Nayarit

En una reunión con amigos 
llevada a cabo el pasado 
2 de febrero en el ejido 

de Llano de Tigre, municipio de 
Rosamorada, productores de 
sorgo de la zona norte abordaron  
a Hilario Ramírez , solicitándole 
que interviniera para salvar la 
producción de sorgo que se veía 
afectada por el pulgón amarillo, 
los productores manifestaron al 
alcalde que no podían pagar los 
helicópteros para poder fumigar 
a los que el alcalde respondió 
que el intervendría para apoyar  
a todo los productores de la 
zona norte.
El pulgón amarillo en  15 días la 
plaga destruye considerablemente 
el cultivo, ya que la bacteria es 
capaz de afectar en un 80 
por ciento la capacidad de 
producción , es decir, que si una 
hectárea produce seis toneladas, 
solamente producirá una si no 
se ataca a tiempo.
Gracias a la intervención y apoyo 
de Hilario Ramírez “El Amigo 

*Apoyará con el 
50% del costo 
de fumigación 

con helicóptero,  
se espera que 

se rescaten 
aproximadamente  

65 mil hectáreas, de 
un total de 295 mil 

814.56 toneladas del 
grano.

Layín” que puso a disposición de 
los productores de la zona norte 
helicópteros de una empresa 
particular, cuyos costos absorberá 
con sus recurso propios para 
que atiendan a los afectados; 
se espera que se rescaten 
aproximadamente  en 65 mil 
hectáreas , rescatando un total 
de 295 mil 814.56 toneladas 
del grano.
En un encuentro con productores 
de la zona norte este 8 de Febrero, 
Juan  Ramírez, Comisariado 
Ejidal de Llano del Tigre , 
agradeció el apoyo brindado a 
los productores de sorgo de la 
zona norte, “ eres un amigo de 
los campesinos, agradecemos 
mucho que no ayudes, para 
nosotros nuestra producción 
estaba perdida y veniste a darnos 
esperanza, la esperanza que 
muchos pregonan, pero que a 
la hora de los hechos no hacen 
nada, en el campo las cosas 
están difíciles,  te agradecemos 
que seas un hombre que toma 
los roblemas en sus manos y 
los resuelves sin demagogia y 
sin mentiras ” 
Por su parte Hilario Ramírez “ 
El Amigo Layín” señaló “Yo me 
comprometí con ustedes con 

mucho gusto a apoyarlos con 
el 50 por ciento del costo del 
helicóptero para que fumigaran 
,    yo me dedico al cien por 
ciento al campo, como ustedes 
compañeros, lo que a ustedes 
les duele a mi también me duele 
, lo haría las veces que sea, lo 
hago con mucho gusto, lo que 
son a los campesinos, ganaderos 
, pescadores, tratándose de 
apoyar hay que hacerlo con el 
corazón a cambio de una amistad 
a cambio de que nos vaya bien 
a todos” finalizo. 
En su cuenta de Facebook 
escribió “Soy un hombre de 
campo, lo que le duele a los 
campesinos a mí también me 
duele. Voy apoyar con mucho 
gusto a los sorgueros de la zona 
norte del estado para combatir 
el pulgón amarillo y salven 
su producción. Tratándose de 

apoyar, hay que hacerlo con el 
corazón, para que QUE NOS 
VAYA BIEN A TODOS”.
Tan solo en el año 2015 Tecuala 
produjo 140 mil 230 toneladas de 
sorgo grano, Rosamorada con 
50 mil 202 toneladas, Acaponeta 
con 40 mil 366 toneladas, 
Santiago Ixcuintla con 20 mil 
214 toneladas y Tuxpan con 19 
mil 47 tonelada.

La mencionada plaga que ataca 
principalmente a las gramíneas 
proviene de África y llegó a 
nuestro país por el estado de 
Tamaulipas, y posteriormente 
se extendió por otros estados, 
entre ellos Nayarit, donde llegó 
primeramente a la zona sur y 
después a la zona norte del con 
afectaciones muy importantes 
en 2014.
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Crece el comercio ambulante en Tecuala
Por: Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 
Tecuala, Nayarit.-
 Día a día se ve la enorme 
falta de empleo en este 
municipio antes mencionado, 
es por eso que todos los días 
aparecen más vendedores 
ambulantes, buscando la 
manera de sacar el sustento 
diario para sus familias.
Algunas amas de casa nos 
comentan que los apoyos que 
el gobierno federal y estatal 
como son las despensas, 
70 y más oportunidades o 
(Prospera) a muchos que eran 
beneficiados ya no les llega, 
aunque las personas saben 
que los programas de gobierno 
en cualquier momento 
tienden a desaparecer se 
aferran a eso por la falta de 
recursos económicos para 
poder sostener unas familias,  
aunque reconocen que ya 
muchos beneficiados no 
cumplían con los requisitos 
más indispensables; es por 
esa razón que ya no recibía el 
apoyo que los gobiernos antes 
mencionados les otorgaba. 

En base a todo esto el mercado 
municipal se ve repleto de 
puestos movibles alrededor 
y sobre su banqueta, la falta 
del respeto al reglamento del 
mercado municipal hace que 
esto cada dia se agrande más 
el problema, y los espacios 
para que las personas de la 
tercera edad o con alguna 
discapacidad puedan caminar 
libremente sobre los accesos  
hasta este inmueble comercial, 
y que son muy restringidos. 

Comentan algunos locatarios 
que la autoridad municipal 
debe de dialogar y hacer 
entender  a quienes no 
respetan el reglamento 
estipulado, cuando ya se 
hayan agotado todas las 
instancias de entendimiento 
entonces si actuar como lo 
marca la ley de los mercados 
municipales en el estado, y no 
deben de llamarse a sentidos 
todos aquellos comerciantes 
establecidos o no establecidos 
porque se está infringiendo 
una ley. Es cierto, dicen 
algunos locatarios, “todos 

muy lejos todo esto va a 
ser incontrolable, adentro 
del mercado hay muchos 
puestos solos por sus dueños, 
algunos están afuera en la 
calle y no se les hace ninguna 
observación. 
Además locales designados 
para venta de ropa ya son 
utilizados como frutería y 
no para el giro que se les 
asignó, no conformes con 
eso obstruyen el 80% de 
la banqueta del mercado 
en mención, aunado a todo 
esto surgen más ambulantes 
que están mal estacionados 
con camionetas, carretas, 
motocicletas, etc., etc., etc. 
El líder de los  locatarios del 
mercado municipal, Francisco 
Arias Rodríguez, pide a la 
autoridad correspondiente 
un hasta aquí; a todo este 
desorden de comercio 
ambulantes sobre las calles 
y banquetas del mercado 
Libertad.  

tenemos derecho a un trabajo 
digno, ¡sí! ¡Pero no a costa 
de lo que sea! 
Muchas son las voces 
tecualenses que piden que 
se controle y se reubique en 
calles adyacentes a todos 
los vendedores ambulantes, 
alrededor del mercado local, 
porque argumentan que no 
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Todo el Respaldo a  Deportistas

Celebran INCUFID y 
Asociaciones Estatales de 

Olimpíada el Fin de Semana 
Tr e s  d i s c i p l i n a s 

deportivas, el caso 
del  Ajedrez, Frontón 

y Karate Do, celebrarán 
el próximo fin de semana 
su e l iminator ia  estata l 
de olimpiada 2016,  en 
coordinación  y  todo el 
apoyo por parte del Instituto 
Nayarita de Cultura Física 
y Deporte  (INCUFID,) que 
dirige Ariel Lugo Corrales.
E l  d e p o r t e  c i e n c i a , 
asociación presidida por 
Enroque Fonseca, espera 
competidores de El Nayar, 
Ruiz, Bahía de Banderas, 
San Blas y Tepic.  Las 
compe tenc ias  tend rán 
lugar el sábado 13 a partir 
de las 09:00 hrs en las  
instalaciones  que ocupa la 
escuela ubicada en Ciudad 
del Deporte.
Frontón cuya asociación es 
presida por Horacio Gradilla,  

tendrá su eliminatoria los 
días sábado 13  de febrero a 
las 10:00 hrs  en Centro de 
Raqueta “Raymundo López 
Casillas” y  domingo 14 de 
febrero  a la misma hora  
en canchas de la Alameda.
El Karate Do, que tiene 
a Joaquín Rojas como 
p res iden te ,  e l  even to 
c lasi f icator io estatal  lo 
realizarán el día del amor 

y la amistad, 14 de febrero, 
partir de las 11:00 hrs en el 
Polideportivo, con escuelas 
de Bahía de Banderas, 
Santiago y Tepic.
En el calendario de estatales 
de olimpiada 2016, se tiene 
la siguiente programación.
Baloncesto 19 y 20 de 
febrero en Xalisco
Fu tbo l  19  de  feb re ro 
(tentativamente en Ixtlán 
del Río)
Tenis del 25 al 28 de febrero 
en Club Campestre.
Voleibol de sala viernes  
19 de febrero en cancha 

Ricardo Velarde
Voleibol de playa sábado 
20 de febrero en cancha 
de Ciudad Deportiva.
Béisbol del 1 al 4 de marzo 

en campos de Tepic.
Atletismo del 2 al 4 de marzo 
en Estadio Santa Teresita.
Taekwondo 12 de marzo 
en Polideportivo.
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Dr. Héctor Castro

Además de bastones, calzado, cobijas y andaderas

El legislador Martín Cosío 
entregó sillas de ruedas 

para discapacitados

Imparte 
Fiscalía 

diplomado
de PNL en 

Ixtlán del RioPor: Martín García Bañuelos
Tepic.-

El diputado local por el XVIII Distrito, que 
comprende los municipios de Acaponeta y 
Huajicori, Martín González Cosío, desde 
inicios de año ha estado recorriendo ambos 
municipios para conocer directamente de las 
demandas que la ciudadanía le hace llegar, 
de la gente que menos tiene por lo que se 
ha dado a la tarea de conseguir y hacer 
entrega de esas elementales necesidades.
Por lo que al ser entrevistado, indicó,  
“efectivamente, tengo más de dos meses 
recorriendo mi distrito, la gente de Acaponeta 
y Huajicori, así como de los distintos poblados 
que los conforman, me pidieron que fuera 
a visitarlos y aquí estoy con mucho gusto 
para estar a sus ordenes en apoyarlos con 
las necesidades que ellos tengan, quiero 
decirte, que ya he entregado para personas 
discapacitadas alrededor de 10 sillas de 
ruedas, bastones, andaderas, medicamento, 
cobijas, material de construcción, calzado 
para niñas y niños, material deportivo, entre 
otras muchas cosas más”.
El legislador priista es Presidente de 
la Comisión de Asuntos Agropecuarios, 
Forestales y Mineros al interior del Congreso 
del Estado de Nayarit de la XXXI Legislatura 
Local, por lo que señaló, “quiero decirte, que 
a la gente que represento del XVIII Distrito, 
tanto de Acaponeta como de Huajicori, los 
he apoyado con mucho gusto hasta donde 
nos ha alcanzado nuestro dinero, como ya 
te dije es un orgullo para mi brindarles a 
ellos mi ayuda y comprensión porque ellos 
me eligieron a mi como su representante 
popular en el Poder Legislativo y aquí estoy 
respondiéndoles”.

González Cosío, manifestó además, que 
en el mes de diciembre en las clásicas 
posadas, fiestas navideñas y de fin de año, 
con mucho entusiasmo y alegría vimos como 
los niños y niñas de mi distrito disfrutaron 
de los dulces, piñatas, juguetes y regalos 
que les hicimos llegar, y para las personas 
adultas mayores y de la Tercera Edad, les 
obsequiamos despensas, cobijas, apoyo 
para enfermos, enseres domésticos, así 
como material de construcción para quien 
en verdad lo ocupara en sus viviendas.
Por último el diputado local, Martín González 
Cosío, desea por este conducto a los 
habitantes de Acaponeta y Huajicori, que 
comprenden el XVIII Distrito, que este 
próximo 14 de Febrero Día del Amor y la 
Amistad la pasen felices en compañía de 
sus parejas, amigos y familiares, ya que es 
un bonito día para disfrutarlo al máximo.

* La Fiscalía General de Nayarit, a través de la 
Dirección del Delito, impartió un diplomado de 

Programación Neurolingüística a egresados de la 
Universidad del Álica campus Ixtlán del Rio. 

* El Fiscal Edgar Veytia, explicó que se busca 
despertar conciencias, fortalecer la unidad y los 

valores familiares, forjando mejores ciudadanos para 
lograr un Nayarit fuerte, sano y seguro para todos. 

Tepic, Nayarit.- 
Con una gran conferencia 
magist ra l ,  concluyó e l 
diplomado de Programación 
Neurolingüística, impartido a 
egresados de la Universidad 
del Álica campus Ixtlán del 
Rio; impartido por la Dirección 
de Prevención del Delito de la 
Fiscalía General del Estado. 
El Fiscal General Edgar 
Veytia, informó al respecto 
que dichos diplomados se 
imparten de manera gratuita, 
dándole seguimiento puntual 
a las acciones implementadas 
para la Prevención del Delito, 
en el que se trabaja de manera 
integral con el Desarrollo 
Humano. 
Asimismo, informó que en la 
conferencia magistral “¿Por 
qué no somos una potencia 
mundial?”, impartida por el 
Director de Prevención del 
Delito, Víctor Fernández; y 
que formó parte de la clausura 

del diplomado, se contó con 
la presencia de poco más de 
dos mil asistentes.
“ B u s c a m o s  d e s p e r t a r 
conciencias,  for ta lecer 
la unidad y los valores 
familiares; así como incentivar 
a los jóvenes a ser mejores 
personas, forjando mejores 
ciudadanos para lograr un 
Nayarit fuerte, sano y seguro 
para todos”, explicó el Fiscal 
Edgar Veytia.
Finalmente exhortó a padres 
de famil ia, maestros y 
alumnos a la unión familiar 
y privilegiar el diálogo en 
familia y sociedad como 
medida de prevenir delitos.
El diplomado consistió en 
seis módulos, con valor 
curricular; mismo que será 
llevado a todo aquel que así 
lo solicite ante la dirección 
de Prevención del Delito, 
de la Fiscalía General del 
Estado. 
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Regeneración Según el Evangelio

A continuación citaré la reflexión de 
un teólogo contemporáneo, de 
la cual se desprende la filosofía 

esencial de la renovación del individuo: la 
propuesta subversiva del nuevo hombre 
desde la perspectiva del Evangelio 
de Jesús. Si queremos un verdadero 
cambio y una revolución social, como 
muchos políticos pregonan, esta reflexión 
deberá ser tomada como una aportación 
fundamental a la construcción de ese 
cambio. El texto reza así: “Pero quizás 
haya algo más subversivo que todo lo 
anterior en la predicación de Jesús. Hoy 
en día resulta particularmente ofensivo 
que el Evangelio exija coherencia entre 
el decir y el hacer, entre la teoría y la 
práctica. Tener la doctrina “correcta” o 
un credo ortodoxo no avala de nada 
en el Reino de los Cielos: a lo más lo 
hace a uno semejante a un fariseo. 
Y precisamente, escandaliza muy 
especialmente el hecho de que el 
metanoia pida reordenar metas, vidas 
y prioridades alrededor de Jesucristo 
–no sólo abandonar pecados- y hacer 
del proyecto del reino y su extensión 
el proyecto central de la existencia en 
esta tierra.
     La mera sugerencia de redefinición 
radical de metas, metas que muchas veces 
se han perseguido toda la vida, metas en 
ocasiones en sí mismas no tienen carácter 
ético negativo, pero que para la persona 
se han constituido en ídolos –véase el 
caso del joven rico– resulta ofensiva 
en una época en donde slogan como 
“realización personal”, “individualismo” 
y diferentes perversiones del concepto 
de individualidad, han ayudado a crear 
una “comparta mentalización” de la 
vida religiosa que era desconocida por 
los primeros cristianos. Una extraña 
experiencia en donde Dios es visto 
como una escalera para alcanzar las 
metas personales –cualesquiera que 
sean éstas– y el Evangelio, una especie 
de manual técnico que promete, si se 
oprimen las teclas adecuadas, ayudar 
a lograr sueños personales egoístas 
o vánales. Metanoia es ofensivo para 
la sociedad contemporánea porque 
sus demandas tocan las raíces más 
profundas de la problemática del ser 
humano: sus pretensiones de autonomía 
de Dios. El mensaje de arrepentimiento 
del Evangelio con sus demandas a la 
persona de integrarse al proyecto del 
reino –los intereses vitales de Dios en 
la tierra- exige poner fin al proyecto 
de vida propio, y ver de ahora en 
adelante cualesquiera actividades que 
se realicen en relación directa con el 
Reino de Dios. Propone ser absorbido 
en el proyecto y plan de otro –en este 
caso Dios–   consignar la creatividad, 
talentos y fuerzas a construir el sueño 
de otro. Es el fin de del yo. Tan repulsivo 
y anormal como puede sonar esta idea, 
la misma es en realidad, el retorno a 

un estado de normalidad teológica, un 
estado en donde el ser humano está 
de nuevo unido a Dios y a su proyecto 
y cuya felicidad y realización plenas se 
hallan ahora en esa relación. Finalmente 
el Evangelio de arrepentimiento implica 
también la muerte del yo aun en sentidos 
más amplios. Una cultura esencialmente 
hedonista de manera natural rechazará o 
intentará diluir los reclamos del Evangelio 
de “tomar la cruz”. En su significado 
primario, esta metáfora es disponerse 
a sufrir como prueba de amor genuino 
a Jesús y al reino –a ese nuevo orden 
de valores y forma de vivir que estos 
implican-.  Metanoia es moverse de las 
palabras a los hechos, de la confesión 
de fe a la práctica diaria; es atreverse a 
identificarse en principio con Jesús y con 
la vida que Él llevó, aun si eso implica 
rechazos, incomprensión, condena 
pública, peligros e incluso la muerte 
misma. El cristianismo nominal intenta 
fluir esta dimensión de la experiencia 
cristiana, buscando espiritualizar el 
texto de “tomar la cruz”. Sin embargo 
esta actitud carece de justificación 
filológica. Las cruces espirituales no 
existían en el tiempo de Cristo –ni ahora–. 
El referente externo del término era 
exactamente el proceso de juicio público 
y crucifixión que se seguía a aquellos 
considerados subversivos por oponerse 
a los intereses y valores torcidos del 
imperio romano –el reino de César–. 
La sociedad contemporánea se aferra 
a un ideal epicúreo de la existencia 
y por el mismo rechaza la idea del 
sufrimiento como parte de la vida, y por 
consecuencia la idea de “tomar la cruz”. 
Sin embargo, irónicamente esta misma 
idolatría del placer ha producido miseria 
y tragedias en el mundo como nunca 
antes en la historia de la humanidad. 
El sufrimiento es parte de la existencia 
humana y como tal no existe la opción 
de substraerse sino sólo la de elegir 
porque causa padecerlo. Como tal, el 
mensaje de la cruz es intensamente 
realista.” Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86. redescubriendo@
hotmail.com

LA POLÉMICA EUTANASIA
“Mátenme porque me muero.”

El 28 de noviembre del año 
2000 el parlamento holandés 
votó una ley que autorizaba, 

bajo un estricto procedimiento 
jurídico y médico, la práctica de la 
eutanasia, en casa de pacientes 
adultos con enfermedades terminales, 
sin esperanza alguna de que un 
tratamiento mejore su calidad de 
vida que le resta. Holanda se 
convertía así en el primer país del 
mundo que legalizaba la eutanasia, 
el ‘bien morir’. Tal asunto conlleva 
las modalidades de suicidio asistido 
y muerte por misericordia.
La eutanasia ha sido tema muy 
controvertido, lleno de polémica, por 
años, aunque la postura mayoritaria 
de los médicos y algunas directrices 
gubernamentales toleraban tal 
práctica n ciertos casos específicos, 
el código penal no había sido 
reformado, por lo que de tal manera 
los médicos corría el riesgo de ser 
acusados de asesinato.
En 1994 se dio un paso positivo 
sobre tal asunto al establecerse la 
obligación del médico de informar 
a un ministerio sobre ello, antes de 
realizar esa ‘muerte por misericordia’. 
Luego, ya en 1996, tal obligación 
pasa a un comité de juristas y de 
médicos, y ahora existen ciertos 
requisitos demasiado claros, donde 
el paciente, adulto, manifieste una 
enfermedad incurable que produzca 
dolores continuos y fuertes, y 
que no exista tratamiento médico 

alguno que pueda subsanar tal 
padecimiento. También, se debe 
contar con una opinión segunda que 
confirme la anterior y –subráyese- 
el consentimiento firmado por el 
paciente.
Existe lógica oposición de grupos 
católicos y protestantes que ven 
y consideran que eso vá contra la 
terminación no natural de la vida, 
sin excepciones. También muchas 
organizaciones médicas, a nivel 
mundial, se manifiestan en contra, 
bajo el argumento que el deber del 
médico es salvar siempre y que, en 
consecuencia, se atenta contra la 
ética profesional, incluso al ayudar a 
que alguien se suicide. Y realmente, 
son pocos países que aceptan la 
eutanasia, en alguna forma.
Finalmente, se nos recuerda que 
el único país europeo que había 
legalizado la Holanda, fue la Alemania 
nazi: (1935).
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE 
QUE EN ‘BAZAR MÉXICO” 
ENCUENTRA USTED LO MEJOR 
EN HERRAMIENTAS NUEVAS Y 
USADAS, Y DUPLICACIÓN DE 
LLAVES DESDE DIEZ PESOS. ESTÁ 
A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE (A UN 
LADO DEL PUENTE), EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO 
ATIENDE NUESTRO AMIGO TOÑO 
FLORES. TELÉFONOS 216 16 07 Y 
(CEL.) 311 121 99 64. ¡VISÍTENOS 
Y SALDRÁ CONVENCIDO!
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Ixtlán del Río

Lupita del Toro presente en importante evento 
social en las instalaciones del Club de Tiro y Caza

Riesgos probables al adquirir lotes en condominios de construcción progresiva

Joel Ramírez 
dijo no estar 

comprometido 
con la dirigencia 

de su partido

Enrique Hernández es capaz de mantener 
la unidad y dar buenos resultados

15

Por Jorge Mendivil “Ligais” 
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

La ex titular del DIF local Lupita 
del Toro, estuvo presente en 

el festejo de cumpleaños del 
odontólogo y empresario Jesús 
Parra Delgado, excelente evento 
organizado en las instalaciones 
del Club de Tiro y Caza ubicado 
por el viejo camino de terracería 
rumbo a Rosa Blanca, por lo que 
aprovechamos la ocasión para 
hacerle breve entrevista sobre su 
separación del DIF local.
Lamentablemente no quiso tocar  
este tema solo nos dijo que 
agradece la oportunidad que le 
dio Lupita Alvarado, la  talentosa 
directora del DIF, de servir a la 

comunidad, reafirmando su interés 
por el bienestar de la ciudadanía 
y la gente que labora en dicho 
organismo, “ahí aprendí  mucho 
sobre todo  que hay que reafirmar 
la unión familiar, un valor algo 
oxidado”.
Sea como fuere la ex titular del 
DIF, Lupita del Toro, ha empezado 
a tomar fuerza gracias a su buena 
labor en esta cabecera municipal 
donde obtuvimos datos de parte 
de personas que aseguraron que 
fue clave para que este organismo 
reaccionara positivamente y 
saliera del marasmo inducido 
por la pésima directora anterior 
quien se dedicó hacer política en 
vez de ponerse a trabajar.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Según fuente informativa el 
pasado sábado en céntrica 
reunión el dinámico secretario 
municipal de la CTM, quien 
tiene fama de conciliador y 
de preferir el dialogo en vez 
de la confrontación, salió 
electo pre-candidato a la 
presidencia de este lugar ante 
la marcada aceptación de 
grupos políticos y organismos 
afiliados a este importante 
organismo sindical.
El ex titular de OMOPASI, 
es el único dirigente que 
ha ampliado la base social 
logrando la unif icación 
de pequeños organismos 
sindicales a los cuales les 
ayudo a organizarse para 

que fueran reconocidos y se 
respetaran sus decisiones 
siendo el eje pr incipal 
de la CTM local, y actual 
miembro de consejo nacional 
auspiciando una verdadera 
central obrera local.
Vemos el talento organizador 
de Enrique Hernández, lo 
que le ha generado nuevos 
adeptos a su ideología 
socialista al pugnar por 
una sociedad sin clases,   
quienes impulsan su posible 
nominación a la alcaldía por 
el tricolor local, no obstante 
vemos que para alcanzar la 
candidatura necesita pulir 
ciertos ángulos para tener 
completa la práctica de 
conservar los principios 
sindicales.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

El ex regidor local panista 
Joel Ramírez, dijo no 

estar comprometido con la 
dirigencia en su partido al 
considerar que no se eligió  
con  transparencia y se 
descarta para participar en 
el próximo proceso electoral 
por la falta de nuevas ideas 
en Acción Nacional lo que 
impide y frena el desarrollo 
de nuestro partido.
No obstante reconoció que 
es positivo que haya una 
dirigencia joven que pueda 
imprimirle al partido nuevas 
propuestas en política en 
beneficio de los ciudadanos, 
sin embargo insistió que no 
se tienen que utilizar dados 
cargados para la elección de 
dirigentes en estos momento 
difíciles para cualquier partido 
político que se presuma de 
ser serio y útil a la sociedad.
Por ultimo mencionó no estar 
comprometido en ninguna 
encomienda y se descartó 
como candidato a la diputación 
y a la presidencia municipal 
por razones personales sin 
descartase del compromiso 
interno con el partido y dijo 
que seguirá buscando el 
desarrollo del sector juvenil 
de donde saldrán las mejoras 
propuestas para ocupar los 
cargos de elección popular. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Según fuente informativa de comprobada 
credibilidad asegura que adquirir lotes en 

un proyecto de condominio de construcción 
progresiva es parte de una nueva dinámica 
que utilizan grupos políticos que pretende 
generar votos vía la mentira de apoyar a 
los que no tienen casa por falta de recursos 
económicos utilizando el argumento que 
es más conveniente comprar en abonos 
que al contado primero un lote y después 
una casa.
Sin embargo este diseño utilizado para 

enganchar a gentes de escasos recursos es 
falso ya que se toman en cuenta a quienes 
pueden cubrir los generosos  abonos y sin 
proponerles modificaciones de espacio, 
ubicación o acabados conformes a sus 
necesidades gusto y capacidad económica, 
no es tomado en cuenta quien no tiene 
liquidez ellos dejan de ser parte integral 
de este proyecto.
Los riesgos de la compra por estafa empiezan 
a darse generados al entregar el dinero 
a desconocidos se tiene que investigar 
la honorabilidad de la constructora de 
las sociedades vendedoras, se tiene que 

investigar su honorabilidad que estén 
registrados debidamente ya que se corre 
el riesgo que al momento de la entrega se 
cambien ciertas características.
En caso de incumplimiento parcial o total 
del contrato se debe de devolver el dinero 
entregado y no olvidar o exigir un plano 
de su lote el cual se entregará con las 
escritura del predio, teniendo en cuenta 
los requerimientos y términos de pago 
que no sea una promesa especificando 
el precio de la compra, la fecha de pago 
de la cuota inicial y condiciones para dar 
inicio a la obra.  
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Influencia extranjera

Las elecciones presidenciales de 
nuestro vecino del norte han 

arrancado formalmente desde hace 
algunos con las elecciones “Primarias” 
donde cada partido define el candidato 
que habrá de contender en al principal 
por la silla en la casa blanca, durante 
varios meses escuchamos las 
inexplicables, retrogradas y muy 
peligrosas declaraciones del magnate 
inmobiliario Donald Trump, quien 
en aquel momento había lanzado la 
ocurrencia de que contendría por la 
presidencia de aquel país, hoy que 
estuvo cerca de conquistar un estado y 
posteriormente ganó holgadamente el 
segundo, los mexicanos y en general 
todos los latinos deberíamos de ver 
con una combinación de asombro 
y miedo como su candidatura ha 
tomado fuerza, aún con un discurso 
tan radical como el de construir un 
muro con nuestra frontera con nuestro 
propio dinero o peor aún que los 
inmigrantes musulmanes deberían 
de traer un distintivo especial en su 
ropa al más puro estilo del nacismo 
de Hitler, que tanta tragedia y terror 
trajo a la humanidad, The Donald, está 
ganando la carrera por contender por 
la presidencia de los Estados Unidos 
de América, sencillamente increíble.
 Comprendo perfectamente que un 
pueblo este cansado del “Régimen” 
actual y que una opción que presente 
un cambio “drástico” a la actual 
gestión pueda parecer razonable, 
comprendo incluso que el voto de 
castigo tenga que ir contra el partido 
que actualmente gobierna, pero que 
un personaje tan controvertido en un 
aspecto tan negativo como Donald 
Trump este encabezando preferencias 
electorales es sencillamente terrorífico, 
con la inmensa influencia que tiene 
EUA en nuestro país, un triunfo del 
magnate podría significar una ola de 
tragedias para nuestro ya de por sí 
muy golpeado país, con una política 
de odio tan marcada no hay manera 
que podamos salir bien librados.
Ahora bien, esta tendencia tan 
desafortunada bien podría extrapolarse 
a nuestro país en las ya no tan lejanas 
elecciones de 2018, con un índice 
de aprobación tan bajo para nuestro 
actual presidente Enrique Peña Nieto, 
se abre la puerta para que un Patiño 
de la talla de Donald Trump pueda 
tener cabida en nuestro flamante 
sistema electoral donde un candidato 
independiente puede contender por 
la silla grande, podría pensarse que 
estamos en curados en salud puesto 
que Andrés Manuel López Obrador 
está perfilándose para su tercera 

candidatura y si la historia nos dice 
algo es que es capaz de “ocurrencias” 
similares, decir que no tiene ciencia 
la perforación de pozos petroleros 
o aún peor y más reciente, que el 
posee el don divino de perdonar los 
pecados políticos de personajes que 
militaron en el Partido Revolucionario 
Institucional, con solo desertar e 
unírsele a su causa, habla que no 
estamos en una tesitura tan distinta 
aunque claro The Donald juega en 
otra liga totalmente diferente, una de 
mucho más odio, lo que ya de por si 
es mucho que decir.
La influencia norteamericana en 
nuestro país siempre ha sido un factor 
importante, pero hoy en día perfila para 
tener prácticamente nuestro destino 
en sus manos, preocupante, pero 
bueno dejemos que el tiempo sea el 
justo juez que nos dé el veredicto final. 

Fortalece IMSS medidas de prevención 
contra Dengue; Chikungunya y Zika

•Especialista en epidemiología del IMSS recomienda a la población hacer 
la parte de saneamiento básico en patios y casa que les corresponde, 

usar repelente, manga larga y utilizar pabellón y mosquiteros en ventanas
•En caso de presentar síntomas de algunas de estas tres enfermedades, 

no se automedique y acuda a la clínica más cercana para su atención

La Coordinación de Vigi lancia 
Epidemiológica del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
fortalece y coordina acciones de 
prevención contra el dengue, chikungunya 
y zika con las demás dependencias 
de salud,  toda vez que estas tres 
enfermedades son transmitidas por el 
mismo mosquito: el Aedes aegypti y 
comparten muchos síntomas.
Anteriormente se pensaba que la 
presencia del mosquito que ocasiona 
estas enfermedades ocurría en temporada 
de lluvias y disminuía en temporada de 
frío, debido a que el mosco es tropical, 
sin embargo ha sorprendido que en esta 
temporada de frío la presencia de casos 
dengue no ha disminuido e incluso se 
han incrementado en algunos municipios 
como Santiago Ixcuintla y Tuxpan. Por 
lo que se considera que el estado de 
Nayarit como una zona endémica, es 
decir que el mosquito ya se queda 

permanente todo el año. 
Ante este panorama, la coordinadora 
de Vigilancia Epidemiológica del IMSS, 
Samira Castillo Aguilar, reitera las 
recomendaciones generales a la población 
en el sentido de mantener limpias las 
viviendas, aplicar la estrategia de Lava, 
Tapa, Tira y Voltea, así como tapar el 
agua limpia que se tenga acumulada; 
descacharrizar los patios y en la medida 
de los posible colocar mosquiteros en 
ventanas para evitar la picadura de 
mosco.
Explicó que en el caso del chikungunya, 
“este es un virus que afectó los estados 
del sur y se proyecta su ascendencia a 
los demás estados y como Nayarit se 
cuenta con cierta predisposición por el 
clima cálido que favorece al mosco, se 
debe tomar las medidas preventivas y 
recomendaciones con ese virus para 
evitar que genere problemas de salud”. 
“El Chikungunya se diferencia de dengue, 
por dolor articular intenso, nos mantiene 
en reposo total, puede repercutir en 
las articulaciones y quedamos con un 
tipo de secuela artrítica o nos puede 
inflamar las articulaciones”, señaló la 
epidemióloga.
Advirtió también que por el mismo 
mosco, se está presentando una nueva 
enfermedad viral que se llama Zika, 
cuyos síntomas son muy similares al 
dengue y la chikungunya, debido a que 
se transmiten estas tres enfermedades 
por el mismo vector del mosquito: inician 
con un cuadro febril, dolor de cabeza, 
músculos, dolor retroocular y después 
de eso, una fragilidad capilar hablando 
de dengue y presencia de hemorragias. 
“La enfermedad de Zika, refiere la 
misma sintomatología ya descrita pero 
se caracteriza por tener presencia de 
conjuntivitis y exantemas en el cuerpo 
y la mayor complicación que se puede 
presentar con el virus Zika son problemas 
neurológicos como parálisis o parestesia 
en los miembros inferiores que impidan 
caminar”. 
Finalmente la doctora Samira Castillo 
Aguilar invitó a la población a que 
realice su parte de saneamiento básico 
que les corresponde en sus casas; 
usar repelente, manga larga, utilizar 
pabellón, mosquitero y limpieza de 
patios. Así mismo, si presenta  síntomas 
de alguna de estas enfermedades, no 
se automedique y acuda a la clínica 
más cercana para su atención oportuna. 
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es especial para las zonas 
de playa, igualmente expone 
a la alcaldesa sobre algunos 
detalles que se tuvieron 
que trabajar en la parte del 

quiosco y de la fuente.
De acuerdo a los planes 
de obra, la remodelación 
de la plaza lleva un avance 

de acuerdo al cronograma 
establecido y se espera 
que en unas semanas más 
quede concluida al cien 
por ciento con el fin de que 

en semana santa este lista 
para disfrute del turismo y 
de la propia ciudadanía de 
la región.
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Casi lista la plaza Pública 
de La Peñita de Jaltemba

La Peñita de Jaltemba, 
Nayarit.- 

Con un avance de casi 
el 90 porciento la obra 

de remodelación de la plaza 
pública de la Peñita de 
Jaltemba se espera concluya 
en tiempo y forma para que 
esté lista antes del inicio de 
la temporada vacacional de 
semana santa y pascua.
Durante su reciente gira de 
trabajo por la región turística 
del Municipio de Compostela, 
la Alcaldesa, Alicia  Monroy 
Lizola acompañada por el 

regidor Saúl Duran Bernal, por 
el titular del COPLADEMUN 
Pavel  Camelo Avedoy, 
por la Directora de Arte y 
cultura Xóchitl Vargas, por el 
Secretario del ayuntamiento 
Francisco Zúñiga  y por el 
tesorero municipal Javier 
Trejo, supervisó los avances  
en dicha obra.
Entre los detalles de la 
remodelación de la plaza de 
La Peñita de Jaltemba está 
la instalación de adoquines, 
bancas, arreglo del quiosco 
y de la fuente, así como 

luminarias, jardineras y toda 
una serie de trabajos que 
harán de este lugar un sitio 
atractivo para que sea visitado 
por el turismo que acude a 
la zona de La Peñita Rincón 
de Guayabitos y Los Ayala
En esta gira, el regidor Saúl 
Durán Bernal explica a la 
alcaldesa de Compostela 
algunos de los detalles 
con que consta la obra de 
remodelación de la plaza, 
dentro de esto el regidor 
señala el tipo de adoquin 
que se instala, mismo que 

Desarrollo Rural Municipal  gestiona 
apoyos para productores de guanábana 

En Compostela •En este sentido, su titular Juventino Rodríguez 
Amaral, sostuvo, que aprovecharan  lo que el 
paquete tecnológico señala en cuanto al costo total 
del cultivo, con el objeto de poder bajar un recurso 
para sus gastos de operación en la producción de 
guanábana. 

Compostela, Nayarit.- 

En atención a las indicaciones de la  
Alcaldesa, Alicia Monroy Lizola nos 

hemos enfocado atender los proyectos 
que sean factibles de tener éxito, ello con 
el fin de que se aterricen apoyos para los 
productores del Municipio de  Compostela, 
afirmó el Director de Desarrollo Rural 
Juventino Rodríguez Amaral.
Entrevistado la mañana de ayer, el 
funcionario,  adelantó un proyecto con 
muchas posibilidades de que se lleve a 
cabo con los guanabaneros de la región, 
para ello señaló que tendría una reunión 
en la población de la Lima de abajo con 

productores de este fruto y dar a conocer 
un proyecto en el que se pretende bajar 
un recurso para labores culturales.
 En este sentido—sostuvo—que la idea es 
aprovechar lo que el paquete tecnológico 
nos marca del costo total del cultivo, ello 
con el objeto de ver si podemos bajar un 
recurso para sus gastos de operación en 
el cultivo y también llevar a la empresa 
Ferrox, con el fin de promover algunos 
equipos que les puedan servir para la 
aplicación de los productos, como son 
bombas motorizadas de mochila y para 
ello, dijo, que se les está ofreciendo un 
apoyo de 9 mil pesos y ellos pondrían 

la diferencia del costo de acuerdo a la 
calidad de la bomba, aseveró
Para el caso de la parte alta, Rodríguez 
Amaral informó que el departamento de 
agricultura está realizando un proyecto, 
para efectos de apoyar a los productores 
con el problema que tienen de la roya 
del café.
Agregó: “se trata de realizar un proyecto 
para bajar un recurso sobre todo para atraer 
algunos productos, y unas herramientas 
para que puedan llevar a cabo actividades 
de combate   a esta plaga que hizo 
presencia en las fincas cafetaleras del 
municipio de Compostela”, concluyó
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a
Apoya Ayuntamiento 

a indígenas huicholes 
discriminados en Mazatlán
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 
ACAPONETA.-

 Amarga realidad es la que 
sufren miles de indígenas 
en todo el país, los cuales 
son  s i s temá t i camen te 
discriminados y humillados 
a  t ravés de ac t i tudes 
y hechos que, no sólo 
lastiman su dignidad, sino 
que también impiden el 
pleno goce de derechos 
elementales como el acceso 
al trabajo tan necesario 
para la subsistencia de sus 
familias.
Así es como sucedió a 
tres integrantes de la etnia 
wixár ikas o  wixár icas, 
los cuales son un grupo 
mayor i tar io en Tepic y 
buena parte de Nayarit, 
conocidos en español como 
huicholes. Estas personas 
salieron del municipio de 
La Yesca con rumbo al 

puerto de Mazatlán con la 
sana intención de vender 
artesanías en los días del 
Carnaval de aquel hermoso 
lugar. No sin dificultades y 
carencias, llenaron un auto 
con su mercancía y al llegar 
al puerto sinaloense se 
instalaron en una playa donde 
ofertaban los bellos trabajos 
de agraciada decoración 
colorida, utilizando símbolos 
y diseños que datan de hace 
siglos, pero no contaban 
con la fiera presencia de 
personal de la Semarnat que 
literalmente los echó de las 
playas, seguramente porque, 
en sus flacos criterios, los 
indígenas “afectaban la 
vista natural y molestaban 
al turismo” y debían ser 
corridos de un pedazo de 
su propia tierra.
Sin haber vendido nada, 
a la buena de Dios se 
regresaron a su pueblo, 

pero por desgracia no había 
recursos para completar 
para la gasolina por lo que 
solamente alcanzaron a 
l legar hasta Acaponeta, 
adonde se presentaron en 
la presidencia municipal 
donde fueron recibidos por 
el Secretario de Gobierno C. 
Gerónimo Cosío Orozco y el 
jefe de gabinete, Prof. Camilo 
Contreras Cantabrana, 
quienes gestionaron ante 
la tesorería se les surtiera a 
los desafortunados huicholes 
el anhelado combustible que 
les permitiera llegar a su 
municipio y alcanzar la sierra 
de donde dicen ellos con 
desconsuelo, nunca debieron 
salir, y amargamente se 
preguntaron si la venta 
de droga era más fáci l 
de ofertar en las calles y 
playas mazatlecas, que la 
propia artesanía, la que los 
“funcionarios” de Semarnat, 

Inicia la campaña de descacharrización 2016 en Acaponeta
de criaderos larvarios en este 
2016, también conocida como 
“descacharrización”, que se 
llevará a cabo del 15 de febrero 
al 8 de abril del presente año.
Como se recordará, en la 
anterior campaña, la del 2015, 
se lograron recolectar 174.5 
toneladas de cacharros y objetos 
que solo sirven para acumular 
agua limpia, lugar ideal para el 
crecimiento de las larvas del 
peligroso zancudo; además 
que se repartieron, durante 
tres jornadas planeadas, 5 
mil 500 volantes explicativos 
y se realizaron en total dos mil 
300 visitas domiciliares en 37 
colonias y comunidades.
Comenta el Lic. Guzmán Jiménez, 
que la meta no es superar las 
cantidades  mencionadas de 
cacharros y trastos, sino que 
por el contrario, la gente haya 
comprendido que es seria la 
problemática del zancudo y la 
prevalencia de graves daños 

de enfermedades como el 
dengue y el chikungunya, 
que hicieron estragos en la 
entidad, y más ahora que 
está presente la enfermedad 
del “zika”, también con serios 
perjuicios para la salud de la 
población y; en consecuencia 
tengan sus patios limpios y libres 
de estos contenedores de agua 
que propician el desarrollo y 
crecimiento del insecto.
El calendario para esta primera 
jornada del 2016 comienza 
en Sayulilla el 15 de febrero y 
continúa al día siguiente en las 
comunidades de El Llano de 
la Cruz, El Zapote y La Piedra 
Ancha. El 18: Casas Coloradas 
y los dos San Dieguitos. El 
martes 23 toca el turno a la 
localidad de El Aguaje y el 
25 a Cerro Bola, Las Palmas, 
Haciendilla y Las Casitas. Ya en 
marzo, justo al inicio del mes, 
los habitantes de El Tigre, La 
Bayona y las dos Higueritas 

podrán deshacerse de esos 
estorbos; el 3 de ese mismo mes 
se cubrirán las comunidades de 
El Recodo, Llano de Mariquitas 
y Hacienda de Mariquitas. La 
colonia Lázaro Cárdenas, la 
Loma Atravesada, Loma Bonita 
y El Centenario serán atendidas 
el 10 de marzo. El 15 el equipo 
de salud estará en La Guásima 
y San José de Gracia; y el 17 
Buenavista y Los Sandovales. 
En el mes de abril se cubrirán 
las colonias Invinay y Lombardo 
Toledano el día 5, culminando 
esta primera fase el viernes 
8 de abril con el Cerro de la 
Cruz, Los Pocitos y el Cerro 
de la Glorieta.
Pide el Lic. Guillermo Guzmán 
a la ciudadanía que tomen 
en cuenta estas rutas para 
hacer más eficiente y rápida 
la recolección de cacharros, 
solicitando que solo se recogerán 
este tipo de trastos y no basura 
en general. (DCSM) 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- 
Siguiendo las indicaciones 
del Presidente Municipal, 
Malaquías Aguiar Flores de estar 
prevenidos ante el avance de 
las enfermedades transmitidas 
por el mortal y molesto mosquito 
Aedes aegypti, el Director de 
Salud en el Ayuntamiento, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán 

Jiménez conjuntamente con 
los directivos y personal de la 
Coordinación de Salud a cargo 
del C.D. Renato Gallardo Lizola; 
de la Dirección de Obras y 
Servicios Públicos municipales 
que encabeza el Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, 
así como las unidades del 
IMSS Prospera en algunas 
comunidades, implementarán la 
primera jornada de eliminación 

lo vieron como un negocio 
criminal.
El los pertenecen a un 
movimiento indígena y son 
Braulio Muñoz Hernández, 
Raymundo Vicente Rosas 
y María Guadalupe de la 
Cruz, a quienes se les invitó 
a regresar al municipio de 
Acaponeta para que pudiera 
exhibir y poner a la venta 
su bella artesanía. (DCSM).
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- 

Muy contentos se encuentran 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, porque gracias 

a un proyecto que elaboró el profesor 
del Taller de Cuerdas de ese centro 
cultural, Maestro Jesús Pérez Morales, 
mismo que inscribió en el Programa 
de Apoyo a las Culturas Municipales 
y Comunitarias (PACMYC), se 
pudo conseguir la adquisición de 
un contrabajo, 6 violines y 2 violas, 
ya que el proyecto, estuvo tan bien 
fundamentado y con la justificación 
de que por lo menos 12 alumnos 
ya estaban muy adelantados en 
sus lecciones, puesto que el grupo 
ha cumplido su primer año, ya que 
arrancó en febrero del 2015.
La Directora de Fomento Cultural 
Municipal y de la propia Casa de la 
Cultura, Dra. Aída Justina Aftimos 
Toledo, explica que el esfuerzo y 
compromiso del Maestro Pérez 
Morales es digno de admiración, 
ya que a pesar de tener múltiples 
ocupaciones en la ciudad de Tepic, 
como atender sus horas laborales, 
una maestría en educación que tiene 
en curso y el tiempo que se dedica 
a la familia, deja todo para venirse 
a Acaponeta los fines de semana 
y estar a tiempo para cumplir con 
las clases donde lo esperan los 
muchachos inscritos en el taller.
El profesor Jesús Pérez, ha formado 
grupos similares en Veracruz, 
Michoacán, Quintana Roo, Querétaro 
y participó activamente en la 

aclaración que este material, así lo 
marcó el proyecto, quedarán bajo el 
resguardo del propio titular del taller, 
pero los alumnos pueden llevarse 
los instrumentos a sus casas para 
practicar con constancia. (DCSM).

conformación del grupo “Esperanza 
Azteca” y considera que en Acaponeta 
hay un gran potencial entre los 
jóvenes, por lo que se siente muy 
complacido del ensamble que se ha 
formado en esta ciudad.
Hay que recordar que este grupo 
comenzó con algunos instrumentos 
que los propios estudiantes tenían en 
sus casas y otros que él proporcionaba, 
sin embargo les hacía falta un 
contrabajo, que ahora, gracias al 
apoyo del PACMYC, ya se tiene en 
la Casa de la Cultura, haciéndose la 

El taller de cuerdas de 
la Casa de la Cultura 

tiene ya un contrabajo

Busca Malaquías Aguiar solucionar laudos 
que son un lastre para el Ayuntamiento

El funcionar io estatal , 
determinó que analizará la 
situación y aconsejará al 
XL Ayuntamiento sobre las 
opciones a seguir y si existen 
cauces legales y viables que 
vengan a aliviar tan seria 
situación. Aún así, Malaquías 
Aguiar no quitará el dedo del 
renglón y agregó: “Los laudos 
son un problema nacional, 
establecen obligaciones 
laborales para los municipios 
que con frecuencia no están 
en condiciones de cubrir o 
las tienen que cubrir en un 
dilema que se mueve entre 
pagar esos laudos o dejar de 
hacer obras o programas”, 
mencionó, subrayando que 
continuará tocando puertas 
y considerando alternativas 
de solución. (DCSM)

que son la denominación 
de la resolución que dicta 
un árbitro y que sirve para 
dirimir un conflicto entre dos 
o más partes, en este caso, el 
actual ayuntamiento heredó 
de administraciones pasadas 
muchas demandas laborales 
que al gobierno actual le toca, 
de manera institucional pagar, 
pero que es una cantidad 
que asciende a 16 millones 
de pesos, que ahorcarán a 
las finanzas municipales e 
impedirán el crecimiento y 
normal desarrollo del gobierno 
acaponetense.

Por ello, el pasado lunes, 
el alcalde acaponetense 
acompañado por la Contralora 
Municipal,  Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano, 
visitaron al Secretario General 
de Gobierno Estatal Lic. José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
quien amablemente los recibió 
en su oficina donde escuchó 
la problemática planteada por 
el mandatario municipal, que 
muestra fuerte preocupación 
ante estos conflictos legales 
que amenazan seriamente 
las finanzas y la tranquilidad 
de la administración actual.

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- 
Uno de los grandes problemas 

que tiene el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
son los laudos pendientes, 
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Ciudad de 
México.-

Los representantes de las dependencias federales 
que integran la Comisión Intersecretarial 

de Desarrollo Social tuvieron una reunión este 
martes, para revisar la agenda de acciones para 
reducir las carencias en materia de alimentación, 
educación, vivienda, servicios a la vivienda, salud, 
seguridad social e ingresos.
La sesión de trabajo se realizó en las instalaciones 
de la Secretaría de Desarollo Social (Sedesol) y 
estuvo encabezada por el titular de la dependencia, 
José Antonio Meade Kuribreña.

En un comunicado emitido tras la reunión, que 
fue privada, la dependencia federal informó que 
se acordó la creación de grupos de trabajo por 
cada uno de estos temas de carencia, con el 
objetivo de mejorar las condiciones de vida de 
los ciudadanos en situación de pobreza.
Se indicó que los grupos de trabajo tendrán 
objetivos y metas que serán evaluados de manera 
mensual.
Participaron en la reunión re preséntanos de 
las secretarías de Hacienda y Crédito Público; 
de Desarrollo Social; de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; de 

Educación Pública; de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano; del Trabajo y Previsión Social; de 
Energía; de Economía; de Turismo; de la Función 
Pública y la de Comunicaciones y Transportes.

Presidente de la República, así 
como entre las autoridades de 
México y la Santa Sede, para 
explorar los mecanismos que 
permitan que la relación bilateral 
siga dando frutos en los temas 
de interés compartido", refirió. 
Cabe recordar que fue a partir 
de la invitación oficial que 
hiciera el Presidente Enrique 
Peña Nieto al Papa Francisco 
el pasado 7 de junio de 2014 
en El Vaticano que comenzó a 
definirse la fecha propicia para 
esta que es su primera visita 
apostólica a nuestro país.

De hecho, esta visita del Papa 
Francisco a México será la 
séptima de un Papa a nuestro 
país. Juan Pablo II realizó cinco 
visitas a México y Benedicto XVI 
llevó a cabo una visita.
"La presencia del Papa Francisco 
en México será una ocasión 
propicia para renovar la voluntad 
de construir un mundo más 
humano, fraterno y justo basado 
en la prosperidad compartida, 
y con la dignidad humana y el 
respeto a los derechos humanos 
como premisas fundamentales", 
afirmó la Casa Presidencial.
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México reconoce al Papa 
como Jefe de Estado

Fonatur cumplió con 
medidas ordenadas 
en Tajamar: Profepa

Acuerdan 11 dependencias revisar avances sobre pobreza

Ciudad de 
México.-

La Procuraduría Federal 
d e  P r o t e c c i ó n  a l 

Ambiente (Profepa) informó 
que el  Fondo Nacional 
de Fomento al Turismo 
( F o n a t u r )  c u m p l i ó  s u 
obligación de presentar 
planes para el rescate de 
la fauna silvestre y retiro 
de vegetación ordenadas 
en el manglar Tajamar en 
Cancún, Quintana Roo.
Pro fepa deta l ló  en  un 
comunicado que dichas 
medidas se encuentran al 
amparo de las autorizaciones 
en mater ia de impacto 
ambiental y cambio de uso 
de suelo forestal.
Asimismo, e l  Fondo le 
informó que no fue posible 

ejecutar el plan de rescate 
da fauna, debido a que un 
grupo de manifestantes en 
la zona impidió realizar esa 
tarea el pasado viernes 
5 de febrero, si tuación 
que fue documentada por 
fedatario público.
Además Fonatur acreditó 
haber consultado a los 
jueces de Distrito que han 
otorgado suspensiones de 
amparo, a fin de cumplir 
con el programa de retiro 
de vegetación desmontada.
Sin embargo, únicamente 
un juez federal ha dado su 
anuencia, que incluye la 
autorización para concluir 
el programa de rescate de 
fauna, quedando pendiente 
la respuesta de los otros 
juzgadores federales.
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Para la Presidencia de la República, el Papa Francisco llegará a nuestro 
país como Jefe de Estado, lo que le dará un componente oficial y permitirá 

un diálogo abierto entre su Santidad y el Presidente Enrique Peña Nieto

Fonatur cumplió su obligación de presentar planes 
para el rescate de la fauna silvestre y retiro de 
vegetación ordenadas en el manglar Tajamar

Ciudad de 
México.-

Para la Presidencia de la 
República, el Papa Francisco 

llegará a nuestro país como 
Jefe de Estado, lo que le dará 
un componente oficial a esta 
primera visita lo cual permitirá 
un diálogo abierto entre su 
Santidad y el Presidente Enrique 
Peña Nieto.
"La visita del Sumo Pontífice 
a México tiene como propósito 
ahondar en el fortalecimiento 
de una relación respetuosa y 
constructiva, que se traduzca en 
acciones conjuntas en favor de las 
mejores causas de la humanidad", 
destacó la Residencia Oficial de 
Los Pinos a través de un artículo 
en su página oficial.
Señaló que la Santa Sede 
es un actor estratégico de 
la comunidad internacional, 
cuya influencia en el ámbito 
multilateral, particularmente en 
temas de interés para México, 
se ha manifestado claramente 
durante el pontificado del Papa 
Francisco. 
Y aunque debido a su investidura 
religiosa como Sumo Pontífice, 
la visita del Papa Francisco es 
de carácter apostólico, tiene la 
investidura de Jefe del Estado 
Vaticano.
"Al tomar en cuenta que México 
lo reconoce como Jefe de Estado, 
también habrá un componente 
oficial que permitirá un diálogo 
abierto entre el Papa y el 
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Sube a 44 la cifra de muertos
por terremoto en Taiwán

Cuerpo hallado 
en Puebla es 
de reportera: 

Fiscalía de 
VeracruzTaipei.

El Centro Nacional  de 
Emergencias de Taiwán 

elevó a 44 la cifra de fallecidos 
por el terremoto de magnitud 6.4 
que asoló el sábado el sur de la 
isla, mientras que los bomberos 
estiman que 97 personas siguen 
atrapadas entre escombros en 
la ciudad de Tainan.
En esa ciudad, la más afectada 
por el sismo, prosiguen sin pausa 
las operaciones de rescate para 
salvar a los desaparecidos, con 
21 grúas y equipos de a pie.
Hasta la fecha, cinco días 
después del sismo, se han 
confirmado 44 muertos, 548 
heridos y 84 hospitalizados, 21 
de ellos en estado muy grave, 
tras la recuperación, hoy, de 
nuevos cadáveres todavía sin 
identificar.
Desde que se intensificó el trabajo 
de las grúas, el martes, sólo se 
han recuperado cinco cadáveres 
y ningún superviviente en el 
edificio derrumbado Weiguan 
Jinlong (Dragón Dorado), donde 
se han encontrado 42 de los 
44 cadáveres, debido a las 
dificultades de acceso a los 
lugares donde se detectaron 
señales de vida.
Los familiares de los atrapados 
siguen frente al edificio las 
labores de rescate, con protestas 
puntuales ante el uso de las 
grúas y los frustrantes resultados 

en las últimas 24 horas, en las 
que la labor se ha centrado en 
abrir camino hacia dos bloques 
sepultados bajo otros.
Los supervivientes cuentan 
sus historias tales como la de 
Ko Ching-chung, que trató de 
evitar la asfixia de su novia 
manteniéndose de pie apoyado 
contra una pared durante más 
de 20 horas, hasta que no pudo 
más y cayó sobre el cuerpo de 
su pareja.
Hacia el  f inal,  ya había 
renunciado, no tenía fuerzas 
para sostenerme más, caí sobre 
mi novia y ella me dijo que no 
me preocupara y al poco tiempo 
nos rescataron", dijo Ko a la 
cadena de televisión local FTV.
Ko se cuenta entre los más de 

300 supervivientes de este fatal 
terremoto, tal como la niña de 
8 años Lin Su-chin, rescatada 
el lunes junto con su tía, y que 
lo primero que dijo fue: "quiero 
comer gelatina, helados, cosas 
dulces".
Mientras tanto, se multiplican 
las donaciones privadas y 
públicas para los damnificados 
en el terremoto, con campañas 
en las decenas de miles de 
tiendas de 24 horas de la isla 
dirigidas al público en general, 
y millonarias donaciones de 
empresarios y artistas.
El gobierno taiwanés agradeció 
la ayuda y donaciones de Japón, 
Estados Unidos y China, y la 
participación de equipos de 
rescate de Japón y China tras 

Ciudad de México
La Fiscalía General del Estado 
de Veracruz confirmó que el 
cuerpo hallado esta mañana 
a la altura del kilómetro 1+580 
de la carretera Cuacnopalan-
Oaxaca, corresponde al de 
la reportera Anabel Flores 
Salazar. Familiares de la 
víctima, precisó, la identificaron 
plenamente.
La identificación y entrega del 
cuerpo de quien se desempeñó 
como reportera fue hecha en 
Puebla, luego de agotarse los 
protocolos correspondientes 
que conllevaron a la plena 
identificación de Flores Salazar 
por parte de la familia”.
La dependencia precisó que 
el cuerpo de Flores Salazar 
fue localizado en el municipio 
de Tehuacán, “por parte de 
autoridades del estado de 
Puebla, quienes realizaron los 
diligencias correspondientes y 
por lo que iniciaron la Carpeta 
de Investigación 152/2016/
TECAM”.
Al ser identificada plenamente 
por sus familiares, la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
“asentó la localización del 
cuerpo de Flores Salazar en 
la Carpeta de Investigación 
211/2016”, iniciada con motivo 
de su desaparición ayer martes 
08 de febrero.
Las indagatorias para conocer 
las causas, así como al probable 
o los probables responsables 
de estos hechos, siguen su 
curso en coordinación con 
las autoridades de Puebla, 
en el marco de los convenios 
existentes entre ambas 
entidades”, destacó.
Se detalló que la familia 
de la víctima se trasladó al 
vecino estado con el apoyo 
de la Fiscalía General del 
Estado de Veracruz, con el 
acompañamiento del Fiscal 
Especializado en Atención de 
Denuncias contra Periodistas 
y/o Comunicadores, José 
René Álvarez Márquez, la 
Fiscal de Distrito de Orizaba, 
Clarisa Tapia Uría, y personal 
ministerial y pericial.

el fatal sismo.
Japón prometió un millón de 
dólares en donaciones; Estados 
Unidos, medio millón; y China, 
304 mil 59 dólares (dos millones 
de yuanes).
La Fiscalía de Tainan ordenó 
este martes la detención de 
los constructores del edificio 
Weiguan Jianlong, donde han 
sido encontrados la mayoría 
de los cadáveres recuperados 
hasta ahora.
El ministerio público acusó 
de negligencia profesional a 
Lin Ming-hui, presidente de 
la constructora que levantó 
la edificación, y a sus socios 
Chang Kui-an y Cheng Chin-
kui, también ejecutivos de la 
empresa.
Dentro de los pilares de ese 
edificio, donde se hallaron 42 de 
los 44 fallecidos confirmados por 
el momento, se han encontrado 
latas vacías y espuma de 
poliestireno, lo que desencadenó 
el inicio de una investigación 
ante las sospechas de que 
pudo haber deficiencias en su 
construcción.
El sismo de 6.4 grados de 
magnitud tuvo su epicentro en 
la aldea de Meinung, al sur de 
Taiwán y a 16.7 kilómetros de 
profundidad, y sacudió el sur 
de la isla a las 03:57 hora local, 
según el Servicio Meteorológico 
Central.

Detienen a alcalde de Cocula; será trasladado a la CDMX
Erick Ulises Ramírez 
Crespo fue arrestado 

sobre la carretera Iguala-
Teloloapan, a la altura 
de la comunidad Loma 

de los Coyotes, del 
municipio de Iguala, 

Guerrero

Fuentes de la Policía Federal 
confirmaron que fue asegurado 
en Cocula y que será trasladado 
a la Ciudad de México.
La detención derivó de un 
mandamiento judicial solicitado 
por el Agente del Ministerio 
Público de la Federación, 
adscrito a la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada 
(Seido), elementos de la 
División de Inteligencia de la 
Policía Federal, de la Comisión 
Nacional de Seguridad (CNS) 
y efectivos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena), 
cumplimentaron la orden de 
aprehensión en contra del 
presidente municipal de Cocula, 
Guerrero.
La orden de captura fue concedida 

por el Juzgado Noveno de 
Distrito, con sede en Iguala, 
Guerrero, el pasado 30 de enero 
del presente, por el delito de delito 
de delincuencia organizada con 
fines de cometer delitos contra 
la salud, en su modalidad de 
fomento.
Cabe señalar que la orden de 
aprehensión fue cumplimentada 
sobre la carretera Iguala-
Teloloapan, a la altura de la 
comunidad Loma de los Coyotes, 
del municipio de Iguala, Guerrero.
En la misma fecha, dicho órgano 
jurisdiccional también concedió 
la orden de aprehensión en 
contra de una persona de sexo 
femenino, presunta hermana 
de uno de los líderes de un 
grupo delictivo que opera en 
la zona de Iguala, la cual fue 

cumplimentada el pasado 5 de 
febrero, por elementos de la 
Policía Federal, de la Comisión 
Nacional de Seguridad (CNS) 
y efectivos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena).
El delito por el cual fue 
consignada, es delincuencia 
organizada, en su modalidad 
contra la salud.

Ciudad de México.
Elementos de la Policía Federal 
detuvieron a Erick Ulises Ramírez 
Crespo, alcalde de Cocula, 
Guerrero, por segunda ocasión 
luego de que en diciembre pasado 
fue asegurado junto con Adán 
Zenen Casarrubias Salgado, 
alias “El Barbas”, hermano de 
Sidronio Casarrubias Salgado, 
líder del grupo criminal Guerreros 
Unidos en Morelos.
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Liquidado el incendio 
en el cerro de San Juan

•Alrededor de 
13 hectáreas de 

arbustos y pastizales 
resultaron afectadas

La tarde del lunes 08 
de febrero, la Comisión 

Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit registró el quinto 
incendio Forestal en lo que 
va del año 2016, el cual tuvo 
lugar en el paraje Mesa de 
Bernal en el ejido Los Fresnos 
perteneciente al cerro de San 
Juan, así lo informó Pedro 
Tello García, Gerente de la 
CONAFOR en Nayarit:
“Lamentablemente el cerro de 
San Juan, por ser una zona 
de reserva y estar al frente de 
la capital del estado, siempre 
será un tema polémico a 
tratar; en este incendio se 
registraron un aproximado 
de 13 hectáreas afectadas de 
pastizales y arbustos, en lo 
que concierne a vegetación 
de arbolado adulto no hubo 
daños; Participaron en su 
combate y liquidación 36 
elementos de la CONAFOR, 
20 de la COFONAY y 8 de 
Protección Civil del Estado y 
por la mañana de este martes 
se incorporó personal de la 
SEDENA quienes hicieron 
un recorrido de revisión y 
aseguramiento en la zona. 

siempre el apoyo brindado 
por el Secretario General 
de Gobierno José Trinidad 
Espinoza por estar muy 
a l  pend ien te  de  l os 
acontecimientos y decirles 
que por encargo del presidente 
Enrique Peña Nieto y de 
nuestro Director General Jorge 
Rescala, la CONAFOR está 
en la mejor disposición de 
trabajar de manera coordinada 
con el gobernador Roberto 
Sandoval”.
La CONAFOR continua 
invitando a la sociedad 
en general a hacer uso 
responsable del  fuego 
y reportar los incendios 
forestales a la línea de 
emergencia local 133 23 49 
y a la línea de emergencia 
nacional 01 800 46 23 63 46 
(01 800 INCENDIO).

Las causas aún no son 
determinadas”.
Así mismo, Tello García 
informó que se ha mantenido 
comunicación permanente 
con las autoridades del ejido 
Los Fresnos, con quienes 
la CONAFOR trabajará en 
conjunto a fin de implementar 
una estrategia integral a efecto 
de resarcir el daño ocasionado 
y manifestó el permanente 
trabajo en equipo que durante 

esta temporada crítica la 
CONAFOR mantendrá con 
Gobierno del Estado.
“Oficialmente a nivel nacional 
la temporada de incendios 
arranca el 16 de febrero y 
será un tema permanente 
de alerta para la CONAFOR 
y estaremos entregados de 
tiempo completo a la labor 
trabajando en coordinación 
con la SEMARNAT y por 
supuesto agradeciendo 

En la Liga municipal de beisbol de Tepic 

Caen Tomateros 7 carreras 
a 5 ante la tribu Yaqui  

a la temporada 2015*2016.
 En dramático juego celebrado 
en Trapichillo, los tomateros 
cayeron 7 carreras a 5 ante 
la tribu yaqui para quitarles lo 
invicto a la escuadra guinda 
que batalló con un ejército 
de guerreros que llegaron 
a Trapichillo con el objetivo 
de la victoria.
Aquí en Tepic, en juego de 
campeones celebrado en el 
césped artificial de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita, 
los piratas de San Luis de 
Lozada cayeron ante Indios 
17 carreras a 12.
Los piratas que navegaban 

durante las primeras entradas 
del juego sobre aguas 
tranquilas ganando con 
amplia diferencia de 10 
carreras a 0, en la séptima 
tanda se les vino la tempestad 
cuando el equipo indios 
empezó a marcar su territorio 
para hacer carreras y en lo 
que fue su violento despertar 
y estrategias empataron el 
juego para seguir atacando y 
darle vuelta a la pizarra que 
les permitió encaminarse a 
la merecida victoria.
Nada ni nadie pudo calmar 
la furia india que masacró al 
estelar pitcher de San Luis 

de Lozada Jorge Obeso que 
cargó con la derrota.
Por los indios estuvieron 
en el monticulo Jacinto 
Rodriguez a quien tambien 
los bucaneros le dieron con 
todo pero fue removido del 
juego.
En la sexta subió al montículo 
para poner orden Francisco 
Manci l las que ganó el 
encuentro.
Resultados completos:

GRUPO #I
San Luis de Lozada 12-17 
Indios
  Yaquis 7-5 Trapichillo
Diablillos Hersycel descansó 

Con dos grandes batallas 
donde las tribus fueron 

protagonistas en las victorias, 
el domingo anterior se celebró 

la octava jornada de juegos de 
la Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” correspondientes 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-
El Regidor perredista, René 
Alonso Herrera Jiménez, 
quien Preside la Comisión 
d e  D e p o r t e  y 
Recreac ión,  as í 
como la Comisión de 
Desarrollo Rural en el 
Cabildo de Tepic del 
H. XL Ayuntamiento 
de Tepic,  dio a 
conocer, que existen 
en proceso más de 
112 obras para aplicar 
los $585 millones 
de pesos, que se 
lograron bajar, y que 
ya cuenta el gobierno 
municipal para su 
ejecución en este 
año.
Mani festando e l 
Regidor de la bancada 
del Sol Azteca, que 
las obras algunas ya 
se están realizando, 
“lamentablemente la 
gente se enoja por 
esas causas, pero 
es necesario a veces 
cerrar las calles y eso 
es lo que les molesta, 
pero te repito las 
obras se están 
complementando 
con el levantamiento 
natural del polvo, 
calles del centro de la ciudad 
completamente cerradas, 
pero eso es muy natural, y 
así hay que comprenderlo”.
Y abundó, “Algunas obras 
ya han sido terminadas 
y otras aún están en ese 
proceso, las obras llevan un 
procedimiento de 4 a seis 
meses de ejecución, según 
quién las haya licitado y ahora 
las esté construyendo, como 
son las obras de empedrados 
ahogados, drenajes, asfalto, 
pav imen to  h id ráu l i co , 
luminarias, drenajes, esas 
son obras complementarios 
pero seguro estoy que estarán 
terminadas antes del temporal 
de lluvias”.
“Quiero decirte, que tenemos 
una enorme y bonita obra que 
se estará realizando rumbo al 

poblado de Bellavista, la cual 
supera los cien millones de 
pesos, el moderno Boulevard 
Bellavista llegará hasta la 
gasolinera que se ubica rumbo 
a ese poblado en una primer 

etapa, ahí serán instalados 
todos los servicios como son 
de agua potable, drenajes 
sanitarios, drenaje pluvial, 
alumbrado con modernas 
luminarias como las que ya 
existen en el Centro Histórico 
de Tepic”, externó.
Por último Herrera Jiménez, 
manifestó, que derivado 
de la ejecución de las 
distintas obras que está 
realizando el Ayuntamiento 
capitalino, escuelas, calles 
muy transitadas, mercados 
y un sinfín de viviendas 
y comercios han sufrido 
por los caos viales en su 
entorno, lamentablemente,  
te repito solo de esa manera 
se realizaran las obras con 
más prontitud, en beneficio 
de la ciudadanía, que hoy 
de todo se queja.

Sin precedentes 
cambio de dirigencia 

ejidal en El Tamarindo

Más de 1112 obras se 
realizarán este año en la 
capital: Herrera Jiménez

Con los $585 millones de pesos

Por Oscar Quintero 
El Tamarindo, 

Nayarit.- 

En un hecho por demás 
inusitado en el ejido de 

El Tamarindo del municipio 
de Rosamorada, el día de 
ayer se reunieron en el salón 
de juntas del comisariado 
ejidal más de un centenar 
de ejidatarios del lugar, para 
cambiar la mesa directiva, 
en la que con una planilla 
de unidad Jorge Adalberto 
Betancourt Torres toma la 
estafeta de su antecesor 
Marco A. Martínez para llevar 
a buen puerto el destino por 
los próximos tres años.
El acto protocolario fue 
avalado por representantes 
del Registro Agrario Nacional 
el ingeniero Rómulo Pérez 
Cruz y el ingeniero Xavier 
Alonso Guereños Medina, 
que dieron fe de la asamblea, 
en donde se dio la transición 
del poder ej idal con la 
mayoría absoluta a favor 
de Jorge Adalberto.
La  p lan i l l a ,  como  lo 
hemos mencionado con 
antelación la encabezó 
Jorge Adalberto Betancourt 
Torres como Presidente 
Ejidal; Raúl Navarro López, 
Secretario; Crescenciano 
López González, Tesorero 
y Miguel Hernández Ávila 
queda como Presidente del 
Consejo de Vigilancia.
En e l  evento también 
estuvieron presentes para 

felicitarlos representantes 
personales del Presidente 
Municipal de Rosamorada, el 
secretario del Ayuntamiento 
el LAE Rigoberto Madera 
Partida, el cual felicitó a 
los vecinos de El Tamarindo 
por esta decisión de llevar 
un candidato de unidad 
y también a los nuevos 
integrantes de la mesa 
direct iva y los invito a 
trabajar en unidad por el 
bien de El Tamarindo para 
que le faciliten el trabajo a 
los gobierno municipal que 
encabeza Tomas Cervantes 
de Dios presidente del 
municipio de Rosamorada 
para que llegue el progreso 
y el desarrollo para las 
familias de este ejido.

Es de recalcar que en la 
historia del ejido, según nos 
contaron, nunca se había 
dado este fenómeno, en 
donde la población entera 
tomara la decisión de llevar 
un candidato de unidad 
para ocupar e l  puesto 
de presidente del ejido, 
por lo que mucho les han 
agradecido este hecho, es 
de destacar que felicitaron 
al saliente presidente, Marco 
Antonio Martínez por su gran 
labor al lograr la unidad con 
los ejidatarios que además 
de haber desempeñado un 
buen papel como presidente 
entregó a su antecesor 
cuentas claras, ante la sala 
de reunión de más de cien 
presentes.

*Con una planilla de unidad Jorge Adalberto Betancourt Torres sucede a Marco 
A. Martínez López en la dirigencia de la mesa directiva de este ejido
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Que el gobierno de 
Nayarit no nos deje 
solos: Productores
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Por José María 
Castañeda

Santiago 
Ixcuintla.-

Santiago se encuentra 
inmerso en uno de los 

peores caos viales que se 
hayan visto debido a la 
obra de reencarpetamiento 
del boulevard de entrada 
al poblado, luego que la 
compañía constructora de 
la que no sabemos su razón 
social levantó el pavimento 
primero de los carriles uno 
y dos de la derecha por lo 
que se creyó que primero se 
iba a trabajar en los carriles 
de la  derecha entrando al 
poblado para posteriormente 
continuar con los carriles de 
la izquierda.
Sin embargo al llegar el 
levantamiento del pavimento 
a la altura de la clínica del 
IMSS, los constructores 
decidieron levantar también 
el pavimento de los carriles 
de la izquierda por lo que a 
los conductores de vehículos 
ligeros, y pesados los desvían 
para que pasen por la 
calle bordo de la colonia 
Cuauhtémoc, esto además 
de la consabida molestia 
para quienes conducen un 
vehículo sea del calado 
que fuere, representa un 
verdadero peligro para  las 
amas de casa de la citada 
rúa, ya que debido a la 
enorme cantidad de niños 
que viven en esa calle y a 
que están acostumbrados a 
jugar en la calle luego que 

esta calle era de poco tráfico 
vehicular, con el tránsito 
por el lugar de  autobuses 
y camiones cargados de 
hortalizas temen las mujeres 
que sus hijos puedan tener 
muerte de sapo, además de 
que para evitar la enorme 
cantidad de tierra que se 
levanta ante el paso de los 
carros, no son pocas las 
madres que se lamentan 
y se la mientan a quienes 
tuvieron la brillante idea de 
levantar en su totalidad el 
pavimento del boulevard en 
su totalidad.
El viacrucis de las amas de 
casa y de los automovilistas 
comenzó ayer por la tarde, 
por lo que este reportero 
al  pasar por el  lugar 
preguntó a quienes hacían 
los señalamientos de 
desviación del porque no 
habían terminado primero 
los carriles de la derecha 
como habían comenzado y 
enseguida los de la izquierda, 
sin embargo los trabajadores 
dijeron ignorar esta decisión 
tomada por los constructores, 
“A nosotros nada más nos 
enviaron a que diéramos 
cuenta de la desviación”. 
Y pues la constructora 
encargada de la obra al 
tener negociaciones directas 
con altos funcionarios del 
gobierno estatal, simplemente 
les vale madres afrontar las 
molestias y los riesgos que 
esto implica luego que el 
‘bisnes es el bisnes’, ¿o 
que crees tú amable lector? 

Caos vial ocasiona la constructora 
encargada de la obra del 

reencarpetamiento del boulevardPor José María Castañeda
Santiago 

Ixcuintla.-

Hay temor entre los 
productores de fr i jol 

por  los  ba jos  prec ios 
que están manejando los 
comercializadores, mayormente 
en la variedad de los frijoles 
negros ya que se manejan 
cifras de 12 mil pesos por 
tonelada.
Las variedades claras se 
encuentran mejor cotizadas 
luego que hay productores 
que ya cosecharon frijoles de 
la variedad azufrado, y estos 
fueron vendidos a razón de 
21 mil pesos la tonelada como 
así lo explicara al reportero un 
ejidatario de Ojos de Agua, 
quien dijo que había sacado su 
cosecha a finales del mes de 
enero luego que dijeran que él 
había sembrado después del 
20 de octubre. “Me llegaron dos 
compradores y comenzaron 
ofreciéndome 18 mil pesos por 
tonelada, y les contesté con un 
les vendo pero a 21 mil pesos, 
en la primera negociación no 
llegamos a ningún acuerdo, sin 
embargo a los 2 días llegaron 
de nuevo y me dijeron ‘usted 

gana amigo, ¿dónde tiene su 
frijol?, para verlo’, ahí mismo 
en mi casa levantaron el frijol 
pagándome 21 mil pesos por 
tonelada”, advirtió.
Sin embargo en lo que refiere 
a los frijoles negros ahí parece 
ser que los acopiados a los que 
antes se les llamaba coyotes, 
estos cambiaron de estrategia 
ya que andan haciendo creer 
que el precio de los frijoles 
negros será de 12 mil pesos 
por tonelada argumentando 
que se iba a importar frijol 
Michigan de los estados unidos, 
cosa que no es posible ya 
que al hacer un balance en 
internet  sobre el precio de 
esta variedad de frijol resulta 
que si se importara el alimento 
de los Estados Unidos como 

hacen creer los coyotes, se 
compraría en la suma de 18 mil 
pesos la tonelada puesta en los 
centros de abasto de la ciudad 
de México, entonces porque 
el “borrego” de que costara 
12 mil pesos la tonelada del 
frijol negro Jamapa de Nayarit, 
si está comprobado que los 
frijoles Nayaritas por su sabor 
tienen más mercado que los 
frijoles de otras entidades e 
incluso que el de los Estados 
Unidos. 
Los campesinos molestos ante 
esta situación están solicitando 
que por esta vez el gobernador 
Roberto Sandoval, los abandere 
que sienta el problema de 
los productores como suyos. 
Luego que ya lo dijo el pasado 
domingo Cipriano Becerra, en 

la pasada reunión en la 
que estuvo presente el 
senador y presidente de 
la CNC en el país, Manuel 
Cota, “el gobierno del 
estado nos ha dejado solos 
luego que las veces en las 
que acudimos a México a 
platicar con funcionarios 
de SAGARPA y Aserca, 
jamás acudió el entonces 
secretario de agricultura 
Emeterio Carlón”. Así las 
cosas en mi lindo Tepic y 
todo Nayarit.

* Piden productores de frijol que el gobernador les dé una limadita 
de uñas a los coyotes frijoleros.


